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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА KHGC И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

С Е Г О Д Н Я  

В Н О М Е Р Е :
Д Новый этап изби

рательной кампании
а  Высокое дове

рие — достойным

НЕРУШИМОЕ ЕДИНСТВО ПАРТИИ И НАРОДА
В С Т Р А Н Е  Н А Ч А Л И С Ь  О К Р У Ж Н Ы Е  П Р Е Д В Ы Б О Р Н Ы Е  С О В Е Щ А Н И Я
В обстановке высокой по

литической активности на
чались в стране окружные 
предвыборные совещания.

Участники совещаний — 
представители обществен
ных организаций, трудовых 
коллективов — выражают 
единодушную поддержку 
внутренней и внешней по
литики ленинской Комму
нистической партии и Со
ветского государства. Они 
заявляют о решимости со
ветского народа приумно
жить усилия в борьбе за 
претворение в жизнь реше
ний XXV съезда КПСС, но
ябрьского (1979 г.) Пленума 
ЦК КПСС, стремлении до
стойно встретить 110-ю го
довщину со дня рождения 
В. И. Ленина, превратить 
завершающий, год пятилет
ки в год ударной. работы, 
работы по-ленински.

На окружных совещаниях 
кандидаты в депутаты выс
ш и х органов государствен
ной власти союзных рес
публик — достойные пред
ставители нерушимого бло
ка коммунистов и беспар
тийных — получают горя
чую поддержку. -

В волнующую демонстра
цию монолитной сплочен
ности советских людей - во
круг ленинской Коммуни
стической партии вылилось 
состоявшееся 3 января 
предвыборное совещание 
представителей трудящих
ся Бауманского избиратель
ного округа Москвы.

В президиуме — член По
литбюро ЦК КПСС, первый 
секретарь МГК КПСС В. В. 
Гришин, ответственные ра
ботники ряда, министерств и 
ведомств, секретари Бау
манского райкома партии, 
ветераны’ войны и труда, 
передовики социалиетиче- 
ского соревнования. ,

Совещание открыл . пер
вый секретарь Бауманского 
райкома КПСС С. А. Куп- 
реев.

На трибуне — С. Ф. Юда- 
чев, регулировщик радиоап
паратуры завода счетно
аналитических машин име
ни В. Д. Калмыкова.

— Коллектив , нашего 
предприятия, — сказал он, 
— на своем собрании едино
душно, с огромным вооду
шевлением выдвинул кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по 
Бауманскому избирательно
му округу столицы выдаю
щегося деятеля Коммуни
стической партии и Совет
ского государства, Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева.

Бурными, долго не смол
кающими аплодисментами 
встретили эти слова участг 
ники совещания.
• — Безграничны любовь и 

Уважение, которые питают 
советские люди к Леониду 
Ильичу Брежневу, — про
должал оратор. — Огромно 
доверие, которым он поль
зуется ■ у трудящихся нашей 
Родины, у всех прогрессив
ных сил земли как продол
жатель бессмертного дела 
Ленина.
- Выступающий подробно

рассказал о жизненном пу
ти . товарища Л. И. Брежне
ва.

Напомнив, что с первых 
дней Великой Отечествен
ной войны Леонид Ильич 
был на фронте и сражался 
до полной победы, оратор 
отметил: Талантливый вое
начальник и политработник, 
товарищ Л. И. Брежнев 
участвовал в разработке и 
проведении ответственных 
военных операций, личным 
мужеством и храбростью 
подавал пример солдатам и 
командирам.

Большой вклад внес това
рищ Л. И. Брежнев в дело 
восстановления разрушен
ного войной народного хо
зяйства. Его неутомимой 
энергии, инициативе, орга
низаторскому таланту наш. 
народ во многом обязан ус
пехами и в освоении целин
ных и залежных земель, 
победой в битве за большой 
хлеб.

На протяжении многих 
лет Леонид Ильич Брежнев 
возглавляет ленинский Цен
тральный Комитет КПСС, 
язляется главой Советского 
государства, вносит выда
ющийся вклад в разработ
ку и осуществление вну
тренней и внешней полити
ки. КПСС и Советского госу
дарства. Ему принадлежит 
огромная роль в успехах, 
которых. добилась наша, 
страна за . последние десяти
летия. . . '

Являясь ■ Председателем 
Совета Обороны страны, он 
проводит огромную работу 
по повышению обороноспо
собности Советского . госу
дарства. Но, как и для каж
дого Советского человека, 
который- испытал войну, ви
дел, какие бедствия несет 
она людям, главное для 
Леонида Ильича — это борь
ба за мир; ей он отдает всю 
страстность и силу своего 
большого человеческого 
сердца, всю свою политиче
скую и государственную 
мудрость.

Яркая жизнь, многогран
ная целеустремленная дея
тельность товарища Л. И. 
Брежнева — образец само
отверженного служения на
шей социалистической Ро
дине. Называя его кандида
том в депутаты, сказал ора
тор, мы тем самым выра
жаем глубокую благодар
ность Леониду Ильичу за 
неустанную заботу о благе 
и счастье советских людей, 
горячую поддержку и пол
ное одобрение мудрой, про
зорливой политики родной 
Коммунистической партии.

От имени коллектива за
вода С. Ф. Юдачев обра
тился к участникам сове
щания с предложением — 
поддержать выдвижение 
товарища Л. И. Брежнева 
кандидатом в депутаты выс
шего органа государствен
ной власти Российской Фе
дерации . по - Бауманскому 
избирательному округу сто
лицы.

На совещании выступили 
ректор Московского инсти
тута химического машино
строения Н. И. Басов, сле
сарь-сборщик завода авто

тракторной электроаппара
туры Н. П. Гуськова, секре
тарь парткома Министер
ства строительства пред
приятий нефтяной и га
зовой промышленности В. Г. 
Нагаев, учительница сред
ней школы № 346 Г. А. Мац- 
нева, первый секретарь Бау
манского райкома ВЛКСМ 
В. А. Поспелов. Все они го
рячо поддержали предложе
ние о выдвижении канди
датом в депутаты Верховно
го Совета РСФСР товарища 
Л. И. Брежнева.

Участники совещания об
ратились к Леониду Ильи
чу Брежневу с просьбой 
дать согласие баллотиро
ваться в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по Бау
манскому избирательному 
округу Москвы.

В торжественной обста
новке прошло предвыборное 
совещание представителей 
трудящихся Калининского 
избирательного округа сто
лицы. Слово предоставляет
ся передовому рабочему, за
грузчику термических печей 
московского металлургиче
ского завода «Серп и Мо
лот» Ю. А. Лимонову.

— Коллектив нашего за
вода, — сказал он, — едино
гласно выдвинул кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР Генерально
го секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Леонида Ильича Брежнева 
— выдающегося деятеля на
шей партии и государства, 
продолжателя дела велико
го Ленина.

Собравшиеся встретили 
это сообщение бурными, 
продолжительными апло
дисментами.

— Леонид Ильич, — про
должал оратор, — обладает 
умением объединить людей 
и, опираясь на их опыт и 
знания, направить все уси- 
лия на решение жизненно 
важных задач коммунисти
ческого строительства. - То
варищ Л. И. Брежнев про
водит огромную работу, 
обеспечивающую. повыше
ние могущества нашей Ро
дины, ее' обороноспособно
сти, рост благосостояния 
советских людей. Мы, рабо
чие, знаем Леонида Ильича 
как человека большой госу
дарственной мудрости, иск
лючительной работоспособ
ности и неиссякаемой энер
гии.

Выступавший сообщил 
далее, что кандидатом в 
депутаты по Калининскому 
избирательному округу наз
ван также сталевар элек- 
трофасоннолитейного цеха 
В. И. Коптев, и призвал со
бравшихся поддержать вы
двинутые кандидатуры.

Это предложение горячо 
поддержали секретарь парт
кома опытно-технической 
фабрики имени Клары Цет
кин. Т. С. Долоберидзе, ге
неральный директор объ
единения «Манометр» А. Г. 
Полубояринов, модельщик 
вагоноремонтного завода 
имени Войтовича А. С. Гор
шков и другие. Они подчер
кивали, что под руковод
ством КПСС, ее ленинского

Центрального Комитета во 
главе с товарищем Л. И. 
Брежневым наша страна 
добилась огромных успехов 
на всех участках коммуни
стического строительства.

Участники совещания об
ратились к Леониду Ильи
чу Брежневу и Вячеславу 
Ивановичу Коптеву с прось
бой дать согласие баллоти
роваться в Верховный Со
вет РСФСР по Калининско
му избирательному округу.

Состоялось окружное
предвыборное совещание 
представителей трудящихся 
Фрунзенского избиратель
ного округа города Москвы. 
Его участники призвали 
избирателей поддержать 
единодушные решения пред
выборных собраний труже
ников второго часового за
вода, кондитерской фабрики 
«Большевик» и других кол
лективов о выдвижении 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР вид
ного деятеля Коммунистиче
ской партии и Советского 
государства, члена Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
теля Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина.

Работница фабрики
..«Большевик» М. Е. Раздина 
отметила, что советские лю
ди знают Алексея Николае
вича Косыгина как талант
ливою организатора и ру
ководителя. На всех по
стах, доверенных ему пар
тией, он отдает все силы и 
богатейший опыт государ
ственной и партийной, рабо
ты служению делу комму
нистического строительства, 
проведению в жизнь линии 
партии на . дальнейшее раз
витие народного хозяйства, 
укреплению мира и безопас
ности нашей Родины, забо
те о счастье и процветании 
советских людей.

Выдвижение А. Н. Косы
гина кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
торячо поддержали маши
нист локомотивного депо 
имени Ильича Н. П. Тала- 
пов, секретарь парткома 
главного архитектурно-
планировочного управления 
Москвы Ю. И. Кузнецов, за
ведующая кафедрой авто
мобильно-дорожного инсти
тута М. П. Чеснокова и дру
гие.

Участники совещания об
ратились к Алексею Ни
колаевичу Косыгину с 
просьбой дать согласие бал
лотироваться в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
по Фрунзенскому избира
тельному округу.

В Горьком состоялось ок
ружное предвыборное сове
щание представителей тру
дящихся Приокского изби
рательного округа.

Выступая перед собрав
шимися, почетный гражда
нин города директор сред
ней школы № 1 г. С. Берес
нева сказала, что тружени
ки предприятий Приокско
го района выдвинули канди
датом в депутаты Верхов
ного Совета Российской Фе
дерации члена Политбюро 
ЦК КПСС, председателя Ко
митета государственной бе
зопасности СССР Ю. В. А н 

дропова, и призвала собрав
шихся поддержать эту кан
дидатуру.

Единодушно одобрив это 
предложение, участники со
вещания обратились к 
Юрию Владимировичу Ан
дропову с просьбой дать со
гласие баллотироваться в 
Верховный Совет РСФСР 
по Приокскому избиратель
ному округу.

На окружном предвыбор
ном совещании представите
лей трудящихся Вешняков- 
ского избирательного округа 
столицы фрезеровщик мо
сковского завода холодиль
ного оборудования «Ком
прессор» В. А. Лунев сооб
щил, что ряд коллективов 
округа выдвинул кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР члена По
литбюро ЦК КПСС, первого 
секретаря МГК КПСС В. В. 
Гришина.

Оратор призвал собрав
шихся поддержать назван
ную кандидатуру.

■Участники предвыборного 
совещания единодушно одо
брили это предложение 
и решили обратиться к Вик
тору Васильевичу Гришину 
с просьбой дать согласие 
баллотироваться в депутаты 
по Вешняковскому избира
тельному округу.

На совещании представи
телей трудящихся Калинин
градского избирательного 
округа Московской области 
выступил секретарь партко
ма машиностроительного за
вода А. П. Тишкин. Он ска
зал, что рабочие, инженер
но-технические работники и 
служащие этого, а также 
.ряда других предприятий, 
входящих в состав избира
тельного округа, назвали 
кандидатом в депутаты выс
шего органа государственной 
власти Российской Федера
ции члена Политбюро ЦК 
КПСС, министра иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко.

Выступавшие единогласно 
поддержали это предложе
ние. Участники совещания 
обратились с просьбой к 
Андрею Андреевичу Громы
ко дать согласие баллотиро
ваться в депутаты по Кали
нинградскому избирательно
му округу.

В Ленинграде состоялось 
окружное предвыборное со
вещание представителей 
трудящихся Кировского из
бирательного округа. Кол
лективы объединений «Ки
ровский завод» и «Знамя 
Октября» единогласно вы
двинули кандидатом b > де
путаты Верховного Совета 
РСФСР верного ленинца, 
выдающегося политического 
и государственного деятеля, 
неутомимого борца за мир 
товарища Л. И. Брежнева и 
токаря объединения «Ки
ровский завод» Героя Со
циалистического Труда
Б. М. Воробьева. Сообщив 
об этом, слесарь-сборщик 
объединения «Знамя Октяб
ря» М. А. Коробов призвал 
поддержать названные кан
дидатуры.

Это предложение горячо 
одобрили все участники со

вещания. Они обратились к 
Леониду Ильичу Брежневу 
и Борису Михайловичу Во
робьеву с прйсьбой дать со
гласие баллотироваться по 
Кировскому избирательному 
округу.

На совещании представи
телей трудящихся Политех
нического избирательного 
округа города Ленинграда 
выступила заварщица при
боров объединения «Светла
на» Герой Социалистическо
го Труда Л. Г. Степаненко. 
Она сказала, что коллекти
вы этого объединения и по
литехнического института 
■имени М. И. Калинина на
звали своим кандидатом в 
депутаты высшего органа 
государственной власти 
Российской Федерации вид
ного деятеля Коммунисти
ческой партии и Советского 
государства, члена Полит
бюро ЦК КПСС, -секретаря 
ЦК КПСС А. П. Кириленко.

Эту кандидатуру еди
нодушно поддержали все 
выступавшие. Участники со
вещания обратились с 
просьбой к Андрею Павло
вичу Кириленко дать согла
сие баллотироваться в де
путаты по Политехническо
му избирательному округу.

Выступая на предвыбор
ном совещании представите
лей трудящихся Промыш
ленного избирательного ок
руга Алма-Аты, главный 
металлург машинострои
тельного завода имени С. М. 
Кирова С. А. Ротманов со
общил, что коллектив этого 
предприятия единодушно 
выдвинул кандидатами в 
депутаты Верховного Совета 
Казахской ССР Генерально
го секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева и токаря 
И. А. Булынина.

Единодушно поддержав 
эти кандидатуры, участни
ки совещания обратились к 
Леониду Ильичу Брежневу 
и Ивану Анисимовичу Бу- 
лынину с просьбой дать со
гласие баллотироваться в 
Верховный Совет республи
ки по Промышленному из
бирательному округу.

В поселке Баканас Алма- 
Атинской области состоя
лось окружное предвыбор
ное совещание представите
лей трудящихся Баканас- 
ского избирательного окру
га. Звеньевой рисоводческо
го звена совхоза «Бахбах- 
тинский» М. Картанбаев 
сообщил, что этот коллектив 
назвал кандидатом в депу
таты Верховного Совета Ка
захской ССР члена Полит
бюро ЦК КПСС, первого се
кретаря ЦК Компартии Ка
захстана Д. А. Кунаева.

Выступавшие призвали 
поддержать названную кан
дидатуру. Одобрив э,то 'пред
ложение, участники совеща
ния обратились к Динмуха- 
меду Ахмедовичу Кунаеву 
с просьбой дать согласие 
баллотироваться в депутаты 
Верховного Совета респуб
лики по Баканасскому из
бирательному округу.

(Окончание на 3-й стр.)

С душевной теплотой , единогласно
С душевной теплотой, еди

ногласно назвали своих кан
дидатов в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР рабо
чие, инженерно-технические ,о 
работники ' и служащие пти
цеводческой фабрики «Ту- 
ганская» Томского района.

Открывая предвыборное 
собрание, секретарь партий
ного бюро птицефабрики 
Л. И. Кочетов сказал:

— Подготовка к выборам 
в Верхозньш Совет Россий
ской' Федерации и в мест
ные Советы народных депу
татов проходит в обстановке 
высокой политической и 
трудовой активности совет
ских людей. Народ демонст
рирует монолитную спло
ченность вокруг ленинской 
партии, горячо одобряет ее 
внутреннюю и внешнюю по
литику, выражает реши
мость претворить в жизнь 
решения XXV съезда пар
тии, ноябрьского (1979 г.) 
Пленума ЦК КПСС, достой
но встретить 110-ю годовщи
ну со дня рождения В. И. 
Ленина. Сегодня мы собра

лись, чтобы - назвать своих 
кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР.

Слово предоставляется 
старшему инспектору отде
ла кадров фабрики А. М. 
Самуил.

— Вношу предложение, — 
говорит она, — выдвинуть 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по 
TosiCKO.wy сельскому изби
рательному , округу № 755 
выдающегося деятеля Ком
мунистической партии и 
Советского государства, чле
на Политбюро ЦК КПСС. 
Председателя Совета Мини
стров СССР Алексея Ни
колаевича Косыгина и при
зываю всех присутствую
щих поддержать названную 
мною кандидатуру.

■Участники собрания
встречают это предложение 
горячими аплодисментами.

На трибуне — старейший 
рабочий, слесарь пуско-на
ладочного участка, кавалер 
военных и трудовых орде
нов и медалей И, П. Ершов:

— Я от всей души поддер
живаю предложение о вы
движении кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР А. Н. Косыгина. В 
то же время вношу предло
жение от коллектива нашей 
фабрики выдвинуть канди
датом в депутаты Верхов
ного Совета республики опе
ратора инкубатория члена 
ВЛКСМ Татьяну Александ
ровну Снегиреву. Мы, люди 
старшего поколения, видим 
в молодежи надежных про
должателей великого дела 
строительства ком м унизма. 
за которое мы воевали и са
моотверженно трудились и 
трудимся. В составе нашего 
коллектива — 30 процентов 
комсомольцев и молодежи. 
В их числе—Татьяна Снеги
рева. Ее трудовая жизнь 
только началась. Это жизнь 
честная, по - ко мсо м о л ьс к и
трудолюбивая, за что. Та
тьяну Александровну ува
жают в коллективе.

Взволнованную речь про
изнесла оператор Комсо
мольске - молодежного кол

лектива инкубатория Л. Е. 
Коппаева, горячо поддержав 
предложение старейшего ра
бочего. Только в нашей 
стране, сказала она, моло
дежь имеет все права, ей 
открыты все пути. Выдви
жение Татьяны Снегиревой 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Российской 
Федерации вызывает у всех 
нас чувство гордости. Кол
лектив нашей комсомоль
ско-молодежной бригады ре
шил к 24 февра'ля — дню 
выборов — выполнить двух
месячный план текущего 
года, а к 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина 
завершить выполнение пла
на десятой пятилетки в це
лом.

Секретарь комсомольской 
организации фабрики Т. Е. 
Русинова ознакомила участ
ников собрания с биографи
ей Татьяны Александровны 
Снегиревой. Родилась в 1953 
году в поселке Заречном 
Томского района. В 1971 го
ду вместе с родителями 
приехала на Туганскую

птицефабрику. Училась в 
Туганской восьмилетней 
школе, здесь вступила в 
комсомол. Затем окончила 
кулинарное училище, до ок
тября 1976 года работала в 
Томском аэропорту. С нояб
ря 1976 года трудится на на
шей фабрике оператором 
инкубатория. Хорошо освои
ла новую специальность, де
ловая, исполнительная. Та
тьяна Снегирева ведет 
большую общественную ра
боту: является членом коми
тета ВЛКСМ, секретарем 
комсомольской организации 
птицеводства. Ока лучшая 
производственная вожатая 
в Туганской восьмилетней 
Школе.

Мы уверены, заключает 
оратор, что Татьяна Алек
сандровна Снегирева оправ
дает наше доверие, будет с 
честью выполнять высокие 
обязанности депутата Вер
ховного Совета РСФСР.

Директор птицефабрики 
М. В. Никешин рассказал, с 
какими показателями идет 
коллектив навстречу выбо

рам в Верховный Совет 
РСФСР и в местные Советы 
народных депутатов. Фаб
рика досрочно выполнила 
пятилетний план сдачи го
сударству птицеводческой 
продукции. Успешно выпол
нен план минувшего года 
по сдаче мяса птицы — на 
114,3 процента и по сдаче 
яиц — на 101,4 процента. 
За последние четыре года 
прирост продукции дости
гается за счет совершенст
вования технологии, повы
шения продуктивности пти
цы.

Выступающий призвал 
коллектив встретить 'день 
выборов и 110-ю годовщину 
со дня рождения В. И. Ле
нина новыми трудовыми ус
пехами, принять активное 
участие в избирательной 
кампании и отдать. свои го
лоса за кандидатов блока 
коммунистов и беспартий
ных.

Собрание единодушно по
становило: выдвинуть кан
дидатами в депутаты Вер
ховного Совета, РСФСР по 
Томскому сельскому изби
рательному округу № 755 
Косыгина Алексея Николае- 

_ вича и Снегиреву" Татьяну 
Александровну,

Лаборатория электрических машин на заводе «Сив- 
электромотор» производит проверку двигателей по всем 
параметрам. Работа эта очень ответственная, от нее за
висит качество выпускаемой продукции. Много лет тру
дится здесь Анфия Афанасьевна Зубрицкая. Она заве
дует сектором опытно-контрольных испытаний. Большой 
опыт, глубокие знания обеспечивают Анфии Афанасьев
не отличное качество всех анализов,

НА СНИМКЕ: А. А. Зубрицкая и начальник ла
боратории Э. А. Книпенберг.

Фото Э. Стойлова.

—I---- --------  а. .    ......  ... ....... ... ....................

п о д д е р ж а н
Бригада В. В. Жгунова из 

Аслановского леспромхоза в 
конце прошлого года вы
ступила с ценным начина
нием, решив ко дню рожде
ния В. И. Ленина заготовить 
25 тысяч кубометров и вы
полнить годовой план не 
ниже чём на 40 процентов.

Инициативу поддержали 
разделочная бригада Ми
хаила Васильевича Харчу- 
ка, бригада водителей под 
руководством Владимира 
Ивановича Маховикова из 
Аслановского леспромхоза, 
лесосечный коллектив Вик
тора Ивановича Иванова и 
бригада на вывозке Нико
лая Петровича Калашнико
ва с Белоярского лесопро
мышленного комбината.

Успешно держит слово 
инициатор — бригада В. В. 
Жгунова. Этот. коллек
тив стал- лучшим по итогам 
завершающей декады де
кабря и с первых дней ян
варя перевыполняет зада
ния, идет с опережением 
повышенного графика.

Н. ИПАТОВ.
Верхнекетский район.

К н о в ы м  

у с п е х а м

Коллектив совхоза «Кри- 
вошеинский» досрочно вы
полнил годовые задания по 
производству и продаже го
сударству мяса и молока. 
Улучшилось по сравнению 
с предыдущим годом каче
ство сельскохозяйственной 
продукции, возросли сда
точные кондиции крупного 
рогатого скота и свиней.

В хозяйстве созданы усло
вия для высокопроизводи
тельного труда в последнем 
году десятой пятилетки.' 
Животноводческие помеще
ния своевременно отремон
тированы, к ним подвезен 
достаточный запас грубых 
кормов, на линейку готов
ности поставлены все ком
байны.

Высокие результаты, до
стигнутые в минувшем го
ду, ста^и возможными бла
годаря ударной работе все
го коллектива совхоза, и 
прежде всего передовиков. 
Это доярки Н. И. Романова, 
Л. А. Иванова, Т. А. Носо
ва, все скотники Малинов
ской молочнотоварной фер
мы, надои на которой пре
высили 3.000 килограммов. 
Больших привесов добива
лись телятницы Е. Ф. Коро
левич, Т. Н. Ужаченко и 
А. А. Баранова. Из года в 
год. лидируют в социалисти
ческом соревновании рай
она свинарки Малиновской 
свинофермы сестры А. И. 
Шоцкая, 3. И. Тарасюк и 
Н. И.'Ефимцева.

Добрым словом кривоше- 
инские животноводы вспо
минают опытных механиза
торов Ф. К, Шульгу, И. А. 
Федоренко, Н, В, Носова,

Н. Н. Гришкевича. Боль
шой вклад в организацию 
производства внесли специ
алисты и руководители 
среднего звена. Среди них 
можно назвать управляю
щего Малиновским отделе
нием кавалера ордена Ле
нина В. С. Жаркова, брига
дира Новс1кривошеинекой 
молочнотоварной фермы 
Г. А. Болдышенко, заведую
щую свинофермой О. П. Ко
валеву.

В наступившем году кол
лективу совхоза «Кривоше- 
инский» предстоит решить 
более сложные задачи. Об
судив постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
«О развертывании Всесо
юзного социалистического 
соревнования работников 
животноводства за увели
чение производства и заго
товок продукции , животно
водства в зимний период 
1979 — 1980 гг.», рабочие
совхоза приняли новые 
обязательства, предусматри
вающие значительный рост 
производства мяса и моло
ка.

К. .ЛОБАКОВ.
Кривошеинский район.

Р у б е ж и

м о л о д ы х

Когда доярки из комсо
мольско-молодежного звена 
Сухореченской молочното
варной фермы совхоза 
«Красное знамя» Томского 
района приняли бызов на 
социалистическое соревно
вание с комсомольско-моло
дежным звеном Семилужен- 
ской фермы этого же сов
хоза, то особой уверенности 
в победе не было. Ведь се- 
милуженские животноводы 
были призерами районного 
конкурса молодых мастеров 
машинного доения. Да и 
обязательства у семилужен- 
цев на целых сто килограм
мов в расчете на фуражную 
корову были выше — 3.000.

Но с сильным соперником 
почетнее было и соревно
ваться. Тем более что мно
гие из семилуженцев — 
Г. Дукчина, В. Певтеева, 
Л. Быкова, М. Копысова — 
славились В' совхозе высо
кими личными достижени
ями.

Однако комсомольско-мо
лодежное звено Сухоречен- 
ской фермы в расчете на 
фуражную . корову в целом 
за год надоило по 3.033 ки
лограмма, на 30 больше, чем 
семилуженские молодые 
доярки.

Новый импульс трудовое 
соперничество комсомоль
ско-молодежных звеньев по- 

/ лучило после опубликова
ния постановления ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о Всесоюзном со
ревновании животноводов и 
постановления ЦК КПСС 
«О 110-й годовщине со дня 
рождения Владимира Ильи
ча Ленина». В год ударной 
работы оба звена решили 
надоить от каждой фураж
ной коровы не менее чем 
по 3.000 килограммов моло
ка высокого качества. С 
первых же дней 1980 года 
соревнование молодых доя
рок .приняло острый харак
тер. Это и понятно: ведь в
районе с 1 января объявлен 
районный конкурс молочно
товарных ферм за увеличе
ние производства молока. 
Вклад молодых животново
дов будет весомым.

В, БОРИСОВ.
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В О Т В 
ЗА О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А

Сельские заботы  

коммунистов

Е Т Е

Нельзя сказать, что с соз
данием партийной группы 
на Тунгусовской молочното
варной ферме в коллективе 
сразу же утвердился поря
док и, как результат, по
высилась продуктивность 
дойного стада. Поначалу я 
как партгрупорг даже не 
знал, с какого конца при
ступить к работе.

Стал е газетах, брошюрах 
искать ответы на интересу
ющие вопросы. Особенно за
помнилась статья из «Сель
ской жизни» под заголовком 
«В чем сила партгруппы?». 
Наверное, потому, что си
туации были уж очень схо
жими.

В статье говорилось о том, 
что главным в работе пар
тийной группы является 
правильная расстановка 
коммунистов, их ответствен
ность за конкоетный уча
сток партийной деятельно
сти. Но партийные поруче
ния должны быть распреде
лены так, чтобы были, как 
говорят, по плечу коммуни
стам. Так мы и у себя сде
лали.

Скажем, Анна Ефимовна 
Огребо накопила большой 
опыт работы дояркой, к ней 
тянется молодежь. Вот и 
предложили ей возглавить 
движение наставничества, 
ведь будущее каждого кол
лектива — в его молодой 
смене. Анна Ефимовна 
охотно взялась за эту рабо
ту. В настоящее время мно
гие молодые доярки добива
ются значительных успехов. 
Например, Т. Ф. Байдак до
стигла трехтысячного рубе
жа. Сама Анна Ефимовна 
перевыполнила свои инди
видуальные социалистиче
ские обязательства — на
доить по 3.800 килограммов 
молока от каждой коровы.

Известно, какую роль в 
воспроизводстве стада и по
вышении его продуктивно
сти играет работа по полу
чению и сохранности молод
няка крупного рогатого ско
та. Телятницей коммунист 
Н. М. Колчанова работает 
всего три года. Но и этого 
впемени оказалось достаточ
но, чтобы за Ниной Михай
ловной закрепилась слава 
тоудолюбивого человека, эн
тузиаста. На собрании парт
группы было решено, что 
коммунист Колчанова будет 
ответственна за сохранность 
молодняка.

Вместе с техником-осеме- 
натором Г. А. Плотко, отве
чающей за санитарное со
стояние фермы, Колчанова 
добилась того, что за 11 ме
сяцев прошедшего года бы
ло получено от 100 коров по 
95 телят, обеспечена их вы
сокая сохранность, средне
суточные привесы молодня
ка превысили 700 граммов. 
Будет на ферме высокопро
дуктивное потомство.

Но, пожалуй, самое важ
ное, чем живет партийная 
группа фермы, — это дейст
венность социалистического 
соревнования. Официаль
но организация его пору
чена руководителю фермы. 
Однако соревнование волну
ет всех коммунистов, всех 
животноводов. Когда про
явился настоящий интерес к 
трудовому соперничеству? 
Возможно, тогда, когда его 
организацию взяла под свой 
контроль партийная группа. 
Возможно, и тогда, когда со-'

•рок Молчановского и Криво- 
шеинского районов А. Е. 
Огребо и У. Г. Новоселовой 
переросло в соревнование 
Тунгусовской и Елизарьев- 
ской молочнотоварных
ферм: животноводы стали 
ездить друг к другу, делить
ся опытом, контролировать 
выполнение обязательств. 
Так или иначе, но гласность 
результатов заставила мно
гих животноводов по-иному 
посмотреть на свою работу 
в производственном коллек
тиве. Постепенно не стало 
прогулов, исчезло такое 
большое зло. как пьянка на 
ферме, появился интерес к 
внедрению в животноводст
во передовой сельскохозяй
ственной науки и практики. 
Да и сами социалистические 
обязательства разрабатыва
ются теперь с учетом усло
вий, в которых трудится та 
или иная доярка (ведь да
же группы коров не у всех 
одинаковы).

Когда ферма вступала в 
десятую пятилетку, продук
тивность коров едва превы
шала 2.200 . килограммов. 
Животноводы ставили перед 
собой с годами все более вы
сокие рубежи. И добивались 
их. В минувшем году было 
решено надоить от каждой 
коровы не менее 2.800 кило
граммов молока. Обязатель
ства коллективом перевы
полнены. Ну а уж в завер
шающем году пятилетки, 
думаю, мы достигнем и 
трехтысячного рубежа. Ведь 
за эимне-стойловый период 
нами намечено надоить от 
каждой коровы, несмотря 
на ограниченный запас кор
мов, не менее чем по 1.700 
килограммов молока.

С удовлетворением жи
вотноводы восприняли ре
шения ноябрьского (1979 г.) 
Пленума ЦК КПСС и речь 
на нем Леонида Ильича 
Брежнева. Правильно и ост
ро ставятся вопросы об эф
фективности общественного 
производства, вкладе каж
дого тpvжeн'икa в общий ус
пех. В социалистических 
обязательствах на 1980 год 
мы особо обговариваем до
стижение качественных по
казателей. Есть у нас и не
использованные» резервы, 
например, предстоит еще не
малая Работа по улучшению 
условий труда и быта 
животноводов, экономному 
расходованию электроэнер
гии, рациональному исполь
зованию кормов. Все это 
щизненные моменты, и по
думать коммунистам фермы 
есть над чем. К этому нас 
поизывае- постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР. ВНСПС и НК 
ВЛКСМ о Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии животноводов. Да и 1980 
год — особый: в нем будет 
заложена основа для один
надцатой пятилетки, в нем 
советский народ и все про
грессивное человечество бу
дут праздновать 110-ю го
довщину со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина. 
Коллектив Т унгусовской мо
лочнотоварной фермы наме
рен трудиться по-ленински, 
неуклонно повышая эффек
тивность труд»

М. САПЛИН, 
пратгрупорг Тунгусов
ской молочнотоварной 
фермы совхоза «Тунгу- 
совский» Молчановского 

района.

Л ЕСНАЯ отрасль про
мышленности — веду
щая в нашем районе. 

И естественно, что райком 
комсомола старается как 
можно больше внимания 
уделять комсомольским ор
ганизациям лесозаготови
тельных предприятий. Кон
кретным вкладом комсо
мольцев и молодежи райо
на в выполнение задач, ко
торые ставят областной ко
митет партии, обком ком
сомола перед лесозаготови
телями, является создание 
комсомольско - молодежных 
коллективов на самых от
ветственных участках.

Сейчас в леспромхозах 
района трудятся 14 Комсо
мольске - м о л о д е ж н ы х  
бригад. Почти каждый чет
вертый кубометр заготов
ленного леса — дело рук 
молодежи. Комсомольские 
экипажи перевезли свыше 
ста тысяч кубометров леса, 
более 200 тысяч разделан
ных кубометров также при
ходится на долю комсомоль
ско-молодежных бригад
нижних складов.

Комсомольско-молодежная 
бригада имени 60-летия 
ВЛКСМ А. Д. Григорьева 
накануне областной комсо
мольской конференции ра
портовала о выполнении 
пятилетнего задания. За 
счет рациональной разделки 
древесины бригада получи
ла около 200 тысяч рублей 
дополнительной прибыли. 
Два члена бригады на
граждены почетными гра
мотами ЦК ВЛКСМ. Отрад
но отметить, что некоторые 
Комсомольске - молодежные 
коллективы леспромхозов 
района являются и лидера

ми областного соревнова
ния среди бригад объедине
ния Томлеспром.

Переходящее Красное зна
мя обкома КПСС, облиспол
кома, облсовпрофа и обко
ма комсомола по итогам 
третьего квартала вручено 
комсомольско - молодежной 
бригаде Василия Шмайкова 
из. Ингузетского леспромхо-

идти в авангарде соревнова
ния, быть его запевалами, 
активными борцами в про
изводственных коллекти
вах за выполнение плано
вых заданий, решать задачи 
коммунистического воспи
тания молодежи, способст
вовать становлению граж
данской зрелости молодых 
рабочих.'

Ч т о  м о ж е т  
молодежная
за. Годовое обязательство 
— стрелевать 100 тысяч ку
бических метров леса — 
выполнено ими на .месяц 
раньше срока.

В июле рапортовала о вы
полнении плана четырех 
лет комсомольско - моло
дежная бригада Н. М. Воро
нова из Аслановского лес
промхоза. Победителем об
ластного соревнования ком
сомольско - молодежных 
бригад на вывозке древеси
ны стал коллектив А. Ага
фонова из Катайгинского 
леспромхоза.

В решениях XV III съезда 
ВЛКСМ, в речи Л. И. Бреж
нева на этом съезде перед 
комсомольскими организа
циями поставлены задачи

Именно этой цели и слу
жат комсомольско-молодеж
ные коллективы. Имеющий
ся опыт убеждает, что в них 
быстрее проходит период 
овладения профессией, фор
мируется сознательное от
ношение к труду. Произво
дительность в комсомоль
ско-молодежных коллекти
вах примерно на 15 процен
тов выше, а текучесть кад
ров в два-три раза ниже, 
чем в других бригадах. За 
последнее время 15 комсо
мольцев, членов молодеж
ных бригад, вступили в ря
ды КПСС, 180 человек из 
числа молодых рабочих бы
ли приняты в члены 
ВЛКСМ.

комсомольской организации 
— браться за все новое и 
передовое. В свое время 
комсомольцы активно уча
ствовали в образовании ук
рупненных . бригад, осваива
ли метод бригадного подря
да. Первой в области брига
да В. Шмайкова перешагну
ла 100-тысячный рубеж, 
первыми в бригаде Н. Воро
нова добились выработки 40 
тысяч кубических метров 
на новый бесчокерный Ба
лочный агрегат ЛП-18. В 
освоение этой техники боль
шой вклад внесли комсо
мольцы Д. Рябоконенко 
из Аслановского леспромхо
за, В. Шутов , из Ингузет
ского. Показатели Владими
ра Шутова признаны луч
шими в объединении Том- 
леспром, он награжден по
четной грамотой объедине
ния и обкома профсоюза 
лесной, бумажной и дерево
обрабатывающей промыш
ленности.

Быстро освоили и пере
шли на работу на Балочные 
машины ВМ-4 комсомольцы 
А. Звездун, Ю. Амиров, 
Д. Бояркин.

Участие в освоении новой 
техники будет одним из на
правлений комсомольских 
организаций леспромхозов 
и в следующем году. На 
подготовку операторов но
вых машин комсомольские 
организации направят луч
ших молодых рабочих, пе
редовиков производства.

Но мы не считаем, что 
делаем все возможное для 
решения задач, поставлен
ных перед лесозаготови
тельными предприятиями 
района.

Леспромхозы . работали в

прошлом году с отставани
ем. Не все комсомольско- 
молодежные бригады также 
справились со своими обя
зательствами.

Ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС призвал сделать 1980 
год годом работы по-ленин
ски. Для этого разрабаты
вается у нас конкретная де
ловая программа участия 
молодежи и комсомольцев в 
повышении эффективности 
лесозаготовительного произ
водства. Это и увеличение 
числа комсомольско-моло
дежных бригад, конкурсы 
мастерства операторов но
вых валочных машин, шеф
ство комсомола над строи
тельством дорог, другими 
важнейшими объектами ле
созаготовительных пред
приятий.

Планируем организовать 
школу передового опыта на 
базе одной-двух комсо
мольско - молодежных 
бригад, учебу групкомсоргов 
предприятий лесной про
мышленности.

В леспромхозах района 
трудятся свыше тысячи 
комсомольцев, около трех 
тысяч молодежи комсомоль
ского возраста. Это большая 
сила. И мы постараемся 
сделать все, чтобы претво
рить в жизнь решения но
ябрьского (1979 года) Пле
нума ЦК КПСС, развернуть 
соревнование комсомольцев 
и молодежи по достойной 
встрече 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина, 
способствовать выполнению 
планов последнего года пя
тилетки.

В. СМИРНОВ
первый секретарь Верх-
некетского райкома 

ВЛКСМ.В традициях районной
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ПО СЛЕДАМ НАШИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ

П Р И В Л Е Ч Е Н Ы  

К ОТВЕТСТВЕННОСТИ
« К то  о тветит?»  — п о д  т а к и м  

з а го л о в к о м  30 а в гу с т а  1979 
го д а  в н а ш е й  га з е т е  б ы л а  
о п у б л и ко в а н а  к о р р е с п о н д е н 
ц и я , р а с с к а з ы в а ю щ а я  о ф а к 
т а х  б е с х о з я й с т в е н н о с т и  на 
ф е р м а х  ко л х о з а  « Р а ссве т»  
Ш е га р с к о г о  р а й о н а , к о т о р ы е  
п р и в е л и  к  б о л ь ш о м у  п а д е ж у  
с к о т а . Р е д а кц и я  п о л у ч и л а  н е 
с к о л ь к о  о тв е то в  на э т о т  о с т 
р ы й  с и гн а л . 25 с е н т я б р я  в г а 
зе те  б ы л о  о п у б л и к о в а н о  р е ш е 
ни е  о б л и с п о л к о м а , в н о то р о м  
со о б щ а л о с ь  о н а к а з а н и и  в и 
н о в н ы х  и м е р а х , п р е д у п р е ж 
д а ю щ и х  б е с х о з я й с т в е н н о с т ь .

С б о л ь ш и м  о п о з д а н и е м , но  
п р и ш е л  о тв е т  и о т  с е кр е т а р я  
к о л х о з н о го  п а р т к о м а  Г. П. 
М а сл и я . Он т о ж е  п р и з н а л  
с п р а в е д л и в о с ть  к р и т и к и .  И 
со о б щ и л  о м е р о п р и я т и я х , 
р а з р а б о т а н н ы х  по  у л у ч ш е н и ю  
с о д е р ж а н и я  м о л о д н я ка . В ч а 
с т н о с т и , г у р т ы  б ы л и  р а з б и т ы  
на  в о з р а с т н ы е  г р у п п ы , сл а б ы е  
ж и в о т н ы е  п о с т а в л е н ы  на  
у с и л е н н ы й  р а ц и о н  к о р м л е н и я , 
п р о в е д е н ы  п р о ф и л а к т и ч е с к и е  
в е т е р и н а р н ы е  м е р о п р и я т и я .

Р е ш е н и е м  п р а в л е н и я  к о л х о 
за  с у м м а  у щ е р б а , п р и ч и н е н н о 
го  п а д е ж о м , в з ы с к а н а  со  
с к о т н и к о в ,  а т а к ж е  с у п р а в л я 
ю щ е го  Д е гт я р е с с к и м  о тд е л е н и 
ем Ю. Щ е р б и н а , б ы в ш е го  
с т а р ш е го  з о о т е х н и к а  Л . Т и 
м о х и н о й  и з а в е д у ю щ е го  ф е р 
м ой 3 . Ш у н т а . К о м м у н и с т а м  
п р е д се д а те л ю  ко л х о з а  Н. М о 
р о з о в у  и Л . Т и м о х и н о й  б ы л и  
о б ъ я в л е н ы  с т р о ги е  в ы го в о р ы . 
О б ъ я вл е н  в ы г о в о р  и с е к р е т а 
р ю  п а р т к о м а  Г. М а сл и ю .

К р о м е  т о го , р е ш е н и е м  и с 
п о л ко м а  Ш е га р с к о го  р а й о н н о 
го  С овета  н а р о д н ы х  д е п у т а т о в  
на Н. М о р о зо в а  и Л . Т и м о х и н у  
н а л о г к г ч * ' а д м и н и с т р а т и в н ы е  
в з ы с к а н и я .ревнование передовых доя- 
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И з о б р е т е н о .  И с п ы т а н о .  В н е д р я е т с я
Ученые Сибирского физико-технического института-народному

ВОЗВРЙЩЙЯ ПОЛЮ

шйтШ -
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А в т о р с к о е  

с в идетв  ль ств о
на изобретение под назва
нием «Способ получения 
материалов на основе нике- 
лида титана» получили 
В. И. Итин, В. Н. Хачин, 
А. Д. Братчиков, В. Э. Гюн
тер, Е. Ф. Дударев. Предло
женный способ позволяет 
существенно повысить
прочность ряда материалов, 
получаемых методом по
рошковой металлургии.

Еще одно авторское сви
детельство выдано коллек
тиву авторов в составе А. Д. 
Коротаева, А. Н. Тюменпева, 
Т. А. Бирюкова и А. А. Щу
кина. Их изобретение каса
ется способа обработки 
сплавов на основе молиб
дена. Применение этого 
способа позволит существен
но улучшить качество дета
лей, изготовленных из та
ких сплавов.

За прошедшие пять лет 
Сибирским физико-техниче
ским институтом получено 
1 эо авторских свидетельств.

Новая технология
изготовления конструкци
онных деталей методом по
рошковой ' металлургии, 
предложенная учеными
СФТИ, в отличие от извест
ных технологий позволяет

изготовлять не только дета
ли из чистых металлов, на
пример, железа, алюминия, 
но и из их сплавов. Это до
стигается введением специ
альных добавок в компо
ненты основного порошка. 
В результате можно расши
рить ассортимент деталей,. 
изготовляемых методом по
рошковой металлургии, а 
также значительно повы
сить прочность, плотность и 
пластичность изделий.

Технология разработана 
под руководством кандида
та физико-математических 
наук А. П. Савицкого.

Сиитезиро ва ни 
и в ы р а щ е и ы
кристаллы нового тройного 
полупроводникового соеди
нения, включающего эле
менты второй, четвертой и 
пятой групп периодической 
системы Менделеева. В от
личие от природных полу
проводниковых материалов, 
а также искусственных би
нарных полупроводниковых 
соединений, новый кристалл 
содержит в своей решетке 
три разнородных атома. По 
своим свойствам он более 
универсален, чем известные 
полупроводниковые мате
риалы.

В СФТИ завершены мно
голетние работы по созда-

хозяиству
нию физических основ тех
нологии полупроводниковых 
приборов.

П род о лж а е т с я 
в н е д р е и и е
свинцового сплава ССуМТ, 
созданного коллективом со
трудников в составе М. А. 
Болынаниной. М. Б. Мако
гона, Т. ф. Елсуковой и дру
гих. Только что на заводах 
первичного свинца выпуще
на опытная партия объемом 
50 тонн, предназначенная 
для дальнейших испытаний 
сплава. Испытания _ будут 
проводиться совместйо со 
Всесоюзным научно-иссле
довательским институтом 
кабельной промышленно
сти.

Сплав ССуМТ предназна
чен для изготовления за
щитных кабельных оболо
чек. По сравнению со спла
вами, применяемыми в на
стоящее время, сн обладает 
большой устойчивостью _ к 
механическим воздейст
виям, что позволяет умень
шить толщину кабельной 
оболочки на 15—20- процен
тов. Сплав ССуМТ защищен 
авторским свидетельством и 
награжден золотой и двумя 
бронзовыми медалями
ВДНХ.

А. ДМИТРЕНКО.

ОТНИ, тысячи гекта- 
Hjg! ров отвоеванной у бо

лот земли значатся на 
счету Петра Прокопьевича 
Матвеева. Такому огромно
му полю подарил он за пят
надцать лет работы в мелио
рации способность к плодо
родию. С высокого правобе
режья Томи (в районе Ла
герного сада), именуемого в 
географических справочни
ках отрогом Кузнецкого 
А лата V. поле, где работает 
бригада Петра Прокопьеви
ча. видно, как на ладони.

Здесь, зр рекой, находятся 
будущие угодья будущего 
совхоза «Чеонореченский». 
Калмацкий участок — объ
ект бригады Матвеева.

Знобящими порывами на
летает со стороны правого 
берега ветер, заставляя ме
ханизаторов на все лады 
проклинать его недобрый 
характер. Лютует сибирская 
погода, но дренотклалчик, 
где машинистом Владимир 
Иванович Ананский, каж
дый день выползает жел
тым жуком на поля, остав
ляя за собой ровную поло
ску траншеи.

Если бы лет так десять — 
пятнадцать назад сказали, 
что мелиоративные работы 
возможны в наших услови
ях зимой, то многие, пожа-

ФОТОРЕПОРТАЖ ц Ю

луй, посчитали бы это пу
стой выдумкой. Но творче
ство ученых и инженеров, 
самоотверженный труд ме
ханизаторов превратили 
зимнее мелиорирование в 
реальность.

— Летом норма на моей 
машине — 450 метров тран
шей за смену, — говорит 
В. И. Ананский. — И мне 
удается выполнять ее зимой. 
В нашей бригаде каждый 
стремится, чтобы в конце 
концов результаты общей 
работы получили отличную 
оценку заказчика. Поэтому 
заботимся не только о вы
работке, но и о качестве 
мелиорирования.

это не просто слова. В 
ЮЯ0. — уверенность за* всех 
товарищей по бригаде, дока
завших на деле умение тру
диться по-ударному. Пятый 
год работает в этом кол
лективе виртуоз электро
сварки Петр Савельевич 
Карпичев. Под стать ему 
коллега по профессии Вла
димир Николаевич Сталь- 
маков. Отлично работают 
машинист трубоукладчика 
Анатолий Васильевич Иль
ин и сам бригадир Матвеев, 
владеющий несколькими 
механизаторскими специ
альностями. В коллективе 
ПМК-3 бригада Матвеева 

-давно зарекомендовала се
бя самой дружной и уме
лой.

В минувшем году она 
сдала государству 370 гек
таров осушенных и оро
шаемых земель. А в 1980-м 
передовой коллектив под
готовит к эксплуатации- ос
тавшиеся 24 гектара.

Н. ПОТАПОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: ровную
полосу траншеи оставляет 
за собой дреноукладчик; 
машинист дреноукладчика 
В. И. Ананский; подеозят 
трубы для орошения на 
главную магистраль: члены 
мелиоративной бригады 
(слева направо): электро
сварщик В. Н. Стальмаков, 
бригадир П. П. Матвеев, ма
шинист трубоукладчика 
А. В. Ильин, помощник 
электросварщика Г. И. Лу
кашенко.

Фото автора.

Л Е К Ц И И ,

Б Е С Е Д Ы . . .

В клубах избирателей и 
агитпунктах Советского
района областного центра 
проходят лекции и беседы 
для избирателей. Так, в 
клубе избирателей, распо
ложенном в тарнизонном 
Доме офицеров, вчера про
шла лекция доцента инсти
тута автоматизированных 
систем управления и ра
диоэлектроники А. П. Го
рюнова «Решения ноябрь
ского (1979 г.) Пленума ЦК 
КПСС — в жизнь». С бесе
дой «Ленинизм — револю
ционное знамя современно
сти» в агитпункте, распо
ложенном в профессиональ
но-техническом .училище 
№ 11, выступила доцент, за
ведующая кафедрой науч
ного коммунизма того же 
института Е. С. Гныря. Для 
молодых избирателей гор- 
рем стройуправления № 11 
в среду состоялась беседа о 
международном положении.

Г. ЛЕОНИДОВ.

К У С Т О В Ы Е
С Е М И Н А Р Ы

В Асине и Колпашеве со
стоялись кустовые семина
ры-совещания внештатных 
лекторов горкомов и райко
мов партии, выступающих 
по вопросам международ
ной политики КПСС и Со
ветского государства. Уча
стники семинаров получили 
информационно - справоч
ные материалы и консуль
тации по основным внеш
неполитическим итогам 
минувшего года, развитию 
мирового революционного 
процесса, деятельности
КПСС по осуществлению 
программы дальнейшей 
борьбы за мир и междуна
родное сотрудничество, сво
боду и независимость наро
дов, разработанной XXV 
съездом КПСС.

Горкомы и райкомы 
КПСС составили планы- 
графики участия внештат
ных лекторов в мероприя
тиях, посвященных подго
товке к выборам в Верхов
ный Совет РСФСР и мест
ные Советы народных депу
татов.

Я. АЛЕКСЕЕВ.

« Д Е Н Ь  

Л Е К Т О Р  А »
«День лектора», посвя

щенный теме «Ноябрьский 
(1979 г.) Пленум ЦК КПСС 
об актуальных проблемах 
советской экономики», со
стоялся на Томском нефте
химическом комбинате. С 
лекциями перед строителя
ми крупнейшего объекта 
отечественной нефтехимии 
выступили штатные и вне
штатные лекторы обкома 
КПСС — Б. А. Рыбин, А. В. 
Андреев, 3. А. Калиткина, 
А. М. Колмацуй, Ю. Н. Ко
лов.

Коллективные выходы 
лекторов партийных коми
тетов для пропаганды ма
териалов ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС, положений 
и выводов, содержащихся 
в речи на Пленуме товари
ща Леонида Ильича Бреж
нева, состоятся во всех тру
довых коллективах Томска 
и области, в агитпунктах, 
в центрах общественно-по
литической работы.

А. ЯКОВЛЕВ.
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Представители трудящих

ся Краснооктябрьского из
бирательного округа собра
лись и,а окружное предвы
борное совещание, состояв
шееся во Дворце культуры 
имени Ленина в Волго
граде. Слово взял сталевар 
металлургического завода 
«Красный Октябрь» Н. А. 
Дрямов. Наш коллектив, 
сказал он, выдвинул канди
датом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР члена 
Политбюро ЦК КПСС, 
председателя Комитета пар
тийного контроля при ЦК 
КПСС А. Я. Пельше. Оратор 
призвал поддержать эту 
кандидатуру.

Участники совещания об
ратились к Арвиду Яновичу 
Пельше с просьбой дать со
гласие баллотироваться в 
депутаты по Красноок
тябрьскому избирательному 
округу.

Во Дворне культуры и 
техники Минского автомо
бильного завода состоялось 
предвыборное совещание 
представителей трудящихся 
Автозаводского избиратель
ного округа столицы Бело
руссии. Выступивший на 
нем секретарь парткома 
предприятия А. В. Гребень 
сообщил, что коллектив еди
нодушно назвал кандидата
ми в депутаты Верховного 
Совета Белорусской ССР 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези

диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева и 
слесаря прессового цеха 
Л. А. Смолякову. Он при
звал собравшихся поддер
жать это предложение.

Все выступавшие горячо 
одобрили названные канди
датуры. Участники совеща
ния обратились к Леониду 
Ильичу Брежневу и Ларисе 
Афанасьевне Смоляковой с 
просьбой дать согласие бал
лотироваться в депутаты 
высшего органа государст
венной власти республики 
по Автозаводскому избира
тельному округу.

Прошло окружное предвы
борное совещание предста
вителей трудящихся Смоль- 
нинекого избирательного ок
руга Ленинграда. Л. М. Пи
менова — прядильщица 
прядильно-ниточного комби
ната имени С. М. Кирова — 
сообщила, что коллективы 
этого предприятия и науч
но-производственного объе
динения по исследованию и 
проектированию энергетиче
ского оборудования имени 
И. И, Ползунова выдвинули 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР чле
на Политбюро ЦК КПСС, 
первого секретаря Ленин
градского обкома партии 
Г. В. Романова, и призвала 
поддержать это решение.

Ораторы высказали пол
ную поддержку этого пред
ложения. Предвыборное со
вещание обратилось к Гри
горию Васильевичу Рома
нову с просьбой дать согла
сие баллотироваться в де

путаты Верховного Совета 
РСФСР по Смсльнинскому 
избирательному округу.

Выступивший на предвы
борном совещании предста
вителей трудящихся Авто
заводского избирательного 
округа города Тольятти 
(Куйбышевская область) се
кретарь парткома Волжско
го автомобильного завода 
имени 50-летия СССР И. Л. 
Рымкевич сказал, что рабо
чие, инженерно-технические 
работники и служащие 
предприятия выдвинули 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР вид
ного деятеля Коммунисти
ческой партии и Советского 
государства, члена Полит
бюро ЦК КПСС, секретаря 
ПК КПСС М. А. Суслова. 
Решение автомобилестрои
телей встретило единодуш
ное одобрение в других тру
довых коллективах округа.

Все выступившие на сове
щании горячо поддержали 
выдвинутую кандидатуру. 
Окружное предвыборное со
вещание приняло решение— 
просить Михаила Андрееви
ча Суслова дать согласие 
баллотироваться в депутаты 
по Автозаводскому избира- 
тельному округу.

На предвыборном совеща
нии представителей трудя
щихся Обуховского избира
тельного округа Ленинграда 
Ю. А. Мартьянов, бригадир 
модельщиков объединения 
«Невский завод» имени 
В. И. Ленина, сказал, что 
рабочие, инженеры, техники 
и служащие этого объеди

нения и фарфорового за
вода имени М. В. Ломоно
сова выдвинули кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР члена Полит
бюро ЦК КПСС, первого за
местителя Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. А. Тихонова.

Поддержать эту кандида
туру призвали собравшихся 
все выступавшие на сове
щании. Его участники об
ратились к Николаю Алек
сандровичу Тихонову с 
просьбой дать согласие бал
лотироваться в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
по Обуховскому избиратель
ному округу.

Окружное предвыборное 
совещание представителей 
трудящихся Электровозо- 
строителей избирательного 
округа состоялось в Тбили
си. Выступая на совещании, 
К. И, Орагвелидзе, фрезе
ровщик электромашинного 
цеха электровозостроитель
ного завода имени В. И. Ле
нина, сообщил, что коллек
тив предприятия едино
гласно выдвинул кандида
тами в депутаты Верховного 
Совета Грузинской ССР Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева и 
бригадира электромонтаж- 
ников сборочного цеха Г. А. 
Метонидзе. Оратор призвал 
участников совещания под
держать эти кандидатуры.

Окружное предвыборное 
совещание горячо одобрило 
это предложение и обрати

лось к Леониду Ильичу 
Брежневу и Гураму Арчи
ловичу Метонидзе с прось-, 
бой дать согласие баллоти
роваться в депутаты по 
Электровозостроителей из
бирательному округу.

На окружном предвыбор
ном совещании представите
лей трудящихся Ковровско- 
го избирательного округа 
(Владимировская область) 
выступил А. К. Комлев — 
слесарь завода имени В. А. 
Дегтярева. Он сказал, что 
коллективы этого и экска
ваторного заводов назвали 
своим кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР члена Политбюро 
ЦК КПСС, министра оборо
ны СССР Маршала Совет
ского Союза Д. Ф. Устинова. 
Оратор призвал поддержать 
выдвинутую кандидатуру.

Все выступавшие одобри
ли это предложение. Решено 
обратиться к Дмитрию Фе
доровичу Устинову с прось
бой дать согласие баллоти
роваться в депутаты по 
Ковровскому избирательно
му округу.

Состоялось предвыборное 
совещание представителей 
трудящихся Куйбышевского 
избирательного округа Мо
сквы. Выступившая на со
вещании швея-мотористка 
швейного объединения «Со
кол» Р. Н. Баранова сооб
щила, что коллективы этого 
объединения и . завода 
«Хроматрон» выдвинули
кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
видного деятеля Коммунис

тической партии и Совет
ского государства, члена По
литбюро ЦК КПСС, секрета
ря ЦК КПСС К. У. Чернен
ко. Работница призвала со
бравшихся поддержать это 
предложение.

В поддержку названной 
кандидатуры единодушно 
высказались все выступав
шие на совещании. Его уча
стники обратились к Кон
стантину Устиновичу Чер
ненко с просьбой дать со
гласие баллотироваться в 
Верховный Совет Россий
ской Федерации по Куйбы
шевскому избирательному 
округу.

Первым на окружном 
предвыборном совещании 
представителей трудящихся 
Щербаковского избиратель
ного округа Киева выступил 
токарь завода станков-авто
матов имени Горького, деле
гат XXV съезда КПСС Н. Г. 
Антоненко. Он сказал, что 
коллективы этого предприя
тия и Института электроди
намики Академии наук Ук
раинской ССР единодушно 
выдвинули кандидатами в 
депутаты Верховного Совета 
УССР Генерального секрета
ря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева 
и директора Института 
электросварки имени Е. О. 
Патона, президента Акаде
мии наук республики 
дважды Героя Социалисти
ческого Труда Б. Е. Патона.

Выступавшие призвали 
собравшихся поддержать 
эти кандидатуры. Участни

ки совещания обратились к 
Леониду Ильичу Брежневу 
и Борису Евгеньевичу Пато-
ну с просьбой дать согла
сие баллотироваться в Вер
ховный Совет Украинской 
ССР по Щербаковскому из
бирательному округу.

Состоялось окружное
предвыборное совещание 
представителей трудящихся 
Баглейского избирательного 
округа (Днепропетровская 
область). Выступивший на 
совещании В. Д. Федоренко, 
председатель завкома
Днепродзержинского коксо
химического завода имени
С. Орджоникидзе, сообщил, 
что рабочие, инженерно- 
технические работники и 
служащие этого предприя
тия и производственного 
объединения «Азот» на сво
их собраниях решили вы
двинуть кандидатом в' депу
таты высшего органа госу
дарственной власти респуб
лики члена Политбюро ЦК 
КПСС, первого секретаря 
ЦК Компартии Украины 
В. В. Щербицкого.

Собравшиеся единодушно 
поддержали это предложе
ние. Участники совещания 
обратились к' Владимиру 
Васильевичу Щербицкому с 
просьбой дать согласие бал
лотироваться в депутаты по 
Баглейскому избирательно
му округу.

Ткачиха каунасской фаб
рики шелковых тканей 
«Кауно аудиняй» И. И. Гер- 
ветаускене выступила на 
окружном предвыборном 
совещании представителей 
трудящихся Маяковского 
избирательного округа по 
выборам в Верховный Совет 
Литовской ССР. Она сооб
щила, что коллектив пред
приятия единодушно выдви
нул кандидатами в депута

ты члена Политбюро ЦК 
КПСС, Председателя Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгина и передовую ткачи
ху фабрики Героя Социали
стического Труда Э. Ц. Мар- 
кявичене, призвала поддер
жать выдвинутые кандида
туры.

Участники окружного
предвыборного совещания 
обратились к Алексею Ни
колаевичу Косыгину и Эле
не Цезаревне Маркявичене 
с просьбой дать согласие 
баллотироваться в депутаты 
по Маяюовскому избира
тельному округу.

В Ашхабаде состоялось 
окружное, предвыборное со
вещание представителей
трудящиеся Бородинского 
избирательного округа. По 
этому округу коллектив 
хлопчатобумажного комби
ната имени Ф. Э. Дзержин
ского кз’звал кандидатами 
в депутаты Верховного Со
вета Туркменской ССР Ге- 
нералььзого секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума ВерхоБг-гого Совета 
СССР Л. И. Брежнева и тка
чиху Героя Социалистиче
ского Труда Э. М. Овезову. 
О решении текстильщиков 
сообщила на совещании ра
ботница комбината К. Сапа- 
рова. Она призвала поддер
жать згги кандидатуры.

На ; сове щании решено 
просить Леонида Ильича 
Брежнева, и Эне Мялнкку- 
лиевну Ошезову дать согла
сие баллотироваться я де
путаты по Бородинскому из
бирательному округу.

* * *
Окружные предвыборные 

сазенцгшия состоялись во 
всех союзных республиках. 
На совещаниях приняты 
обращения к избирателям.

(ТАСС).
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Н А В С Т Р Е Ч У  Д Н Я М  Л И Т Е Р А Т У Р Ы  Р С Ф С Р  В Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И "

ВЫСОКАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ !1 С А Т Е Л Я | Ц
С S по 12 января в нашей области со

стоятся Дни литературы. Российской Феде
рации. Для встречи с трудящимися орде
ноносной томской земли приедет большая 
группа писателей, поэтов, литературных 
критиков из разных городов и республик 
РСФСР. Делегацию возглавляет известный 
советский прозаик, секретарь правления 
Московской писательской организации, 
лауреат Государственной премии СССР и 
Государственной премии РСФСР им. Горь- 
кого Петр Проскурин.

Гости встретятся с трудящимися домо
строительного комбината, побывают на 
строительстве нефтехимического комплек

са, на бройлерной фабрике и тепличном 
комбинате, встретятся с преподавателями 
и студентами университета, с учеными 
Томского филиала СО АН СССР, с тру
жениками сельского хозяйства, других ор
ганизаций, Состоится ряд литературных 
вечеров. Гости посетят также- Стрежевой, 
Колпашево и Асино.

Сегодня мы публикуем статью ответ
ственного секретаря Томской писательской 
организации Вадима Макшеева, который 
рассказывает, чем встречают наши писа
тели это знаменательное событие в лите
ратурной жизни области.

Недавно мне довелось при
сутствовать па читательской 
конференции, где обсужда
лась повесть одного из на
ших томских писателей. Чи
татели говорили о героях 
этой повести так, словно хо
рошо знали их, будто про
жили рядом с ними долгую 
жизнь. Для них это были 
реально существующие лю
ди, .с подлинными заботами, 
переживаниями, конфлик
тами, и судьба этих людей 
была не безразлична тем. 
кто читал книгу. И мне по
думалось, что автор дости
гает своей цели именно то
гда, когда читатель видит' 
за страницами его произве
дения реальную жизнь, ког
да писатель силой своего 
таланта заставляет кого-то 
улыбнуться или, наоборот, 
загрустить, кому-то сочув
ствовать и сопереживать, 
на кого-то гневаться...

Огромна сила литературы, 
способной возбуждать и, бо
лее того, воспитывать в 
человеке те или иные чув
ства. И наша партия в своей 
многогранной идеологиче
ской работе всемерно ис
пользует возможности худо
жественной литературы для 
воспитания человека,

Произведения, показыва
ющие через людские судьбы 
главное, что определяет 
жизнь целого поколения, 
всегда волновали и будут 
волновать читателей. Но не 
только в романе, а й в  мень
шем по объему произведе
ний, талантливо, с глубоким 
знанием написанном, может 
быть спрессована целая че
ловеческая жизнь, ярко по
казаны характеры наших 
современников, истоки их 
нравственной силы. В числе 
таких произведений — по
весть нашего земляка Васи
лия Афонина «Год сорок ше
стой», включенная в его но
вую книгу «Клюква ягода». 
Вот что пишет о главной ге
роине этой повести Евдокии 
Щербаковой известный со
ветский писатель Сергеи 
Антонов, предисловие кото
рого предваряет книгу: «Ев
докией невозможно не залю
боваться. С каждой страни
цей перед нами возникав^ 
новая грань не потопляемой 
никакими бурями души, все 
полней открывается неодо
лимая сила самоотвержен
ного. полного су ровой добро
ты" характера... В. Афонин 
изображает своих героев, ни

на минуту не отводя глаз от 
высокой суровой правды, ни' 
на минуту не уклоняясь от 
нее... Правда жизни в луч
ших произведениях Афони
на легко и радостно обора
чивается истинной поэзией».

Тепло, с сочувствием к лю
дям пишет и другой наш 
томский писатель Леонид 
Гартунг, новый сборник по
вестей и рассказов которого 
выпущен в свет Западно- 
Сибирским книжным изда
тельством в конце прошлого 
года. Незамысловаты, вроде 
обыденны события, о кото
рых рассказывает автор. И в 
то же время им поднимают
ся и глубоко исследуются 
очень важные нравственные 
проблемы воспитания чело
века. Реальность этих про
изведений, знание среды, 
о которой пишет Л. Гартунг, 
определяются его личньгм 
жизненным опытом, работой 
в сельской школе, которой 
он посвятил почти всю свою 
жизнь. Это придает его про
изведениям особую достовер
ность и правдивость.

У каждого писателя свой 
почерк, своя наиболее близ
кая сердцу тема. Но всех 
их объединяет определенная 
духом нашего общества ак
тивная жизненная позиция. 
Воспитание в человеке 
чувств доброты, понимания 
прекрасного, любви к окру
жающей нас могучей и в то 
же время уязвимой природе 
красной нитыо проходит в 
повестях, вошедших в из
данную в прошлом году кни
гу «Балкон б.ез перил» наше
го томского писателя Эду
арда Бурмакина.

Сегодня нравственные 
проблемы выходят на пер
вый план и в произведениях 
фантастов. В новой повести 
«Фирменный поезд «Фомич» 
нашего земляка Виктора Ко- 
лупаева (повесть издана из
дательством «Молодая гвар
дия» в 1978 г.) рассказыва
ется о том, как пассажиры 
необычного путешествующе
го во времени поезда стал
киваются с необходимостью 
принять единственное вер
ное решение, от которого 
зависит судьба многих лю
дей. Высокие моральные 
качества, стремление в лю
бых условиях оставаться 
верными идеалам гуманиз
ма помогают им в выборе 
пути. В нозой книге Виктор 
Кодупаев остается верным 
своему стилю: фантастика

его лирична, местами в ней 
присутствует легкий юмор, 
присущий многим произве
дениям этого популярного 
не только у нас в стране, 
но и за рубежом писателя.

Вообще минувший год был 
для томских писателей уро
жайным, и лишь ограничен
ные размеры статьи не поз
воляют мне здесь рассказать 
о всех вышедших в свет
книгах земляков. Скажу
лишь, что таких книг было 
семь/ в числе которых одна 
коллективная. В 1980—1981 
годах читатели смогут по
знакомиться с новыми про
изведениями Владимира и 
Вениамина Колыхаловых, 
Александра Шелудякова, 
Бориса Климычева, Сергея 
Заплавного, Тамары Кале- 
новой, Станислава Федотова, 
Риммы Кошурниковой. Ра
ботает над новой повестью 
старейшая томская писа
тельница Мария Леонтьевна 
Халфина. Уверенно набира
ет силу и литературная сме
на: в плане различных
издательств книги наших 
молодых прозаиков и по
этов С. Алексеева, М. Анд
реева, В. Петрова, А. Ка
занцева, В. Кудрявцевой и 
других. Книгу о творчестве 
художника Ф. Толстого го
товит Л. Ф. Пичурин—автор 
получившей признание чи
тателей книги «Путь к «Бит
ве».

Томские писатели старше
го поколения крепят связи 
с начинающими, подающи
ми надежды литераторами. 
Большую помощь оказыва
ет нам редакция журнала 
«Литературная учеба»,
шефствующего над молоды
ми томскими прозаиками и 
поэтами. Совместно с ред
коллегией этого журнала в 
истекшем году у нас прове
дены совещание и семинар с 
начинающими поэтами, а в 
ноябре шесть молодых 
томских прозаиков и поэтов 
побывали на семинаре, со
стоявшемся при редакции 
«Литературной учебы» в 
Москве. Тяготеющая к 
литературе молодежь име
ет возможность группи
роваться в существу
ющих при томских вузах 
литературных объединени
ях. Двумя из них — при 
ТПИ и ТИАСУРе — руково
дят члены Союза писателей 
СССР. Но надо признать, 
что пока мы используем от
нюдь не все возможности

приобщения одаренной мо
лодежи к литературе.

Труд писателя требует 
уединения, и вместе с тем 
он немыслим без общения с 
людьми, без тесной связи с 
жизнью. Поэтому сегодня 
писателя можно встретить 
•на строительной площадке, 
в цехе завода, в совхозе, на 
лесоучастке и нефтяном 
промысле — везде, где ки
пит созидательный и твор
ческий труд. Это дает воз
можность писателю лучше 
осознать происходящие вок
руг изменения, вникнуть в 
суть возникающих при этом 
проблем. Гражданская ак
тивность, школа журнали
стики, которую большинст
во из; писателей в свое вре
мя прошли, работая в раз
личных газетах, обращают 
их к публицистике — боево
му и оперативному жанру, 
активно вторгающемуся в 
жизнь. воздействующему 
на ее процессы. В последнее 
время на страницах газет и 
различных журналов стало 
появляться больше написан
ных томскими писателями 
очерков и публицистиче
ских статей, посвященных 
актуальным проблемам на
шей жизни, чаще стали вы
ступать писатели по радио и 
на телевидении. В содруже
стве с журналистами под
готовлен вышедший к 375- 
летию Томска сборник очер
ков «Любимый город».

Без творческих команди
ровок, поездок писатель про
сто немыслим. Ведь впе
чатления не только, скажем, 
десятилетней давности, но 
даже те, после которых про
шло два-три года, уже ус
таревают и поэтому не дают 
возможности достоверно 
отобразить сегодняшние яв
ления и проблемы. И в то 
же время у каждого писате
ля, кроме нашей огромной 
земли, являющейся для всех 
нас Родиной, должен быть 
небольшой уголок, который 
был бы ближе, знакомей 
других. Пусть это цех како
го-либо завода, таежный по
селок или деревня, с кото
рой тебя связала жизнь в по
ру. когда ты не был еще пи
сателем. Как в капле утрен
ней росы видно небо, так в 
жизни небольшого поселка 
или деревни видно, чем се
годня живы люди, видны их 
труд, радости, заботы... 
Только надо крепко любить 
этот уголок земли и живу
щих там людей, надо быть 
равным с ними в их жизни, 
труде и заботах, чтобы души 
их распахнулись тебе на
встречу. Тогда яснее уви
дишь и поймешь их душев
ную красоту и силу, обре
тешь то, что необходимо 
тебе для писательского тру
да. ■

Интерес людей к литера
туре огромен. Сужу не по 
возросшему за последние 
годы спросу на книги, ибо 
видеть истоки этого спроса 
лишь в тяге к литературе, 
очевидно, неверно. Но вот 
что показательно: почти

ежедневно в писательскую 
организацию поступает не
сколько просьб о проведении 
встреч с читателями, при
чем количество таких зая
вок год от года возрастает. 
Думаю, что это тоже сви
детельство растущего инте
реса к литературе и, в част
ности, интереса к творчест
ву авторов, живущих на 
томской земле. В истекшем 
году состоялось около пяти
сот выступлений наших пи
сателей в самых различных 
аудиториях. Но мы еще про
водим недостаточно встреч в 
сельских районах. В на
ступившем году постараемся 
сделать так, чтобы нас ча
ще могли видеть на селе. В 
то же время хочу сказать, 
что самая плодотворная 
форма' общественной дея
тельности писателя — это 
его творческая работа. 
Скрытая ото всех, она на
чинает давать отдачу тогда, 
когда выходит в свет книга. 
И если на встрече с писате
лем бывает несколько де
сятков человек, то у книг — 
тысячные аудитории. После 
выхода книги, по выраже
нию писателя Константина 
Паустовского, «работа писа
теля превращается в обще
человеческое дело».

Высока миссия писателя, 
огромна и его ответствен
ность перед людьми. В по
становлении ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы» об
ращено особое внимание 
творческих союзов на соз
дание новых, значительных 
произведений литературы и 
искусства, талантливо ото
бражающих героические 
свершения советского наро
да, проблемы развития со
циалистического общества, 
на создание произведений, 
разящих идейных против
ников. Эта задача относит
ся и к писателям, живущим 
и работающим на томской 
земле.

В начале января в нашей 
области начинаются Дни 
литературы РСФСР. Это бу
дет праздником российской 
литературы на томской зем
ле, своего рода отчетом пи
сателей о своей работе. Дни 
литературы, ■ которые уже 
состоялись в различных го
родах и областях страны, 
— это действенные диалоги 
писателей с читателями, 
Диалоги, приносящие обоюд
ную пользу.

Раскрыть мир глазами ху
дожника,. помочь разобрать
ся в животрепещущих проб
лемах, которые . волнуют 
сегодня человечество, вос
питывать в людях высокие 
идеалы коммунизма, — та
ков непреложный долг ис
кусства. Вместе со всеми 
советскими литераторами в 
меру своих сил и таланта в 
выполнении этой задачи 
принимают участие и том
ские писатели.

В. МАКШЕЕВ,
ответственный секретарь
Томской писательской 

организации.

В ГОД ЛЕНИНСКОГО ЮБИЛЕЯ
ПРАГА, 3 • января. В 

пражском издательстве по
литической литературы 
«Свобода» выпущен первый 
том нового — 55-томного 
издания Полного собрания 
Сочинений В. И. Ленина на 
чешском языке. В нынеш
нем году, когда будет отме
чаться 110-летие со дня 
рождения Владимира Ильи
ча, издательство выпустит 
еще три тома ленинских 
работ.

Подготовка к юбилею за
нимает важнейшее место 
в работе нашего коллекти
ва, сказал в интервью 
корреспонденту ТАСС ди
ректор издательства «Сво
бода» Э. Полонци. В этом 
году выйдет з свет 4-томное

издание избранных ленин
ских произведений, несколь
ко тематических сборников 
ленинских работ и его от
дельных статей. В сотрудни
честве с советским изда
тельством «Планета» в ап
реле будет выпущен альбом 
фотографий В. И. Ленина.

Как составную часть под
готовки к знаменательной 
годовщине мы рассматри
ваем выпуск книг и публи
каций, являющихся даль
нейшим развитием ленин
ского теоретического насле
дия. Сейчас заканчивается 
подготовка к изданию ше
стого тома выступлений и 
статей Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного

Совета СССР Л. И. Брежне
ва. В ближайшее время 
выйдет в свет сборник из
бранных выступлений и 
статей члена Политбюро 
ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС М. А. Суслова, а так
же сборник документов «Об 
■идеологической работе »
КПСС». , 1

Большое внимание bj пла- й 
не издательства уделетао ак- В 
туальным проблемам тео
рии и практики реального 
социализма, международно
го коммунистического и ра
бочего движения. Выйдет 
несколько десятков книг и 
сборников статей чехосло
вацких и советских ученых, 
посвященных этим темам, 
заявил Э. Полонци.

Р а з о б л а ч е н и е  злобной кам пании

Ч Т О Б Ы  С Б Е Р Е Ч Ь  Т Е П Л О
вный способ со- 
потерь тепла на 
ЭЦ к потребите- 
1 ученые Донец-

цложили добав- 
ретую воду так 
е поверхностно

активные вещества. Эти до
бавки «усмиряют» возни
кающие при движении жид
кости турбулентные потоки. 
При этом не только значи
тельно сокращаются расхо
ды тепла при транспорти
ровке, но и повышается

стойкость труб к коррозии: 
добавка образует на стенках 
трубопроводов защитную 
пленку.

— Способ экономии тепла, 
разработанный в Донецке, 
открывает новые возможно
сти в развитии централизо
ванных систем теплоснаб
жения, — рассказал член- 
корреспондент Академии на
ук УССР И. Повх. — Возра

стающие требования к чи
стоте воздушного бассейна 
вызвали необходимость вы
вода ТЭЦ за границы горо
дов. А это ведет к удлине
нию магистралей, увеличе
нию мощности насосов и се
чения труб. Предложенный 
нами способ позволяет ре
шить эту проблему со зна
чительно меньшими из
держками.

Новшество ученых уже 
успешно апробировано в До
нецке. Специалисты подсчи
тали, что в городе с милли
онным населением приме
нение нового способа может 
дать ежегодную экономию 
более двух миллионов руб
лей.

И. ДЬЯЧКОБА, 
корр. ТАСС.

Донецк.

ПРАГА. А ф г а н и с т а н  
вступил в новый этап раз
вития национальной и де
мократической революции, 
пишет сегодня газета «Руде 
право», Новое афганское 
партийное и государствен
ное руководство приняло ре
шительные меры по защите 
суверенитета и независимо
сти страны. Планы, которые 
империализм вынашивал в 
последние месяцы в связи с 
событиями в этой стране, 
провалились. Вот почему 
империалистические силы 
развязали лживую антиаф- 
ганскую кампанию.

БОНН. Член Президиума 
Правления ГКП Г. Поликайт 
в статье, опубликованной в 
газете «Унзере цайт», разо
блачает злобный и клевет
нический характер пропа
ганды, развернутой на За
паде, и прежде всего в 
США, в связи с событиями 
в Афганистане. «Именно 
тот самый Дж. Картер, ко
торый в минувшие недели 
направил армаду военных 
кораблей с несколькими 
тысячами человек в район 
Персидского залива, заяв
ляет сегодня о якобы имею
щем место «советском вме
шательстве в дела Афгани
стана»,—говорится в статье. 
— Тот самый г-н Картер, 
который выступил в Белом 
доме с речью, подчеркнув о 
«решимости применить си
лу», в том числе и военную, 
повсюду в мире, где он ви
дит «угрозу американским 
интересам».

Тот самый г-н Картер, ко
торый около четырех не
дель назад при активной 
поддержке Бонна добился 
решений НАТО о производ
стве и размещении в За
падной Европе новых аме
риканских ядерных ракет с 
целью создать военное пре

восходство над социалисти
ческими, странами».

Действия Советского Сою
за, подчеркивает «Унзере 
цайт», без всякого сомнения 
имеют ясную международ
но-правовую основу: статья
4 советско-афганского До
говора о дружбе, добрососед
стве и сотрудничестве от
5 декабря 1978 г. предусмат
ривает возможность оказа
ния военной помощи рево
люционному правительству 
Афганистана по его прось
бе, и такая просьба о помо
щи для отражения внешней 
угрозы была высказана Со
ветскому Союзу. Вот поче
му все разглагольствования 
о некоем «советском вмеша
тельстве» лишены всякого 
основания.

Следует подчеркнуть, что 
интервенция извне, вмеша
тельство во внутренние де
ла Афганистана действи
тельно существуют: это под
держка оружием и деньга
ми, которую ЦРУ и другие 
империалистические круги 
в союзе с пекинскими экс
пансионистами во все боль
ших масштабах оказывали 
в последнее время, прежде 
всего через Пакистан, контр
революционным группиров
кам в Афганистане.

ДЕЛИ. Индийская газета 
«Пэтриот» пишет:

В последнее время резко 
усилили подрывную дея
тельность с территории Па
кистана щедро снабжаемые 
американскими деньгами и 
оружием афганские контр
революционеры. Правитель
ство ДРА располагает дока
зательствами того, что США 
разработали с помощью 
ЦРУ план широкого военно
го вторжения в Афганистан, 
в частности с территории 
Пакистана.

Не меньшую опасность j 
представляет значительная 
помощь афганским контр
революционерам со сторо
ны Пекина, отмечает «Пат
риот». Даже западные кор
респонденты были вынуж
дены признать факт присут
ствия большого числа ки
тайских «инструкторов» в 
специальных лагерях по 
подготовке диверсантов, рас
положенных на пакистан
ской территории. Там гото
вились «афганские пов
станцы», которым платили и 
которых снабжали оружием 
США, Китай и Пакистан.

Не следует также забы
вать о присутствии 55 ты
сяч американских солдат и 
офицеров в различных рай
онах Ближнего Востока. Ин
дийская общественность 
осуждает подобную «по
мощь» США, которая пред
ставляет собой угрозу и для 
Индии, заключает «Пэтри
от».

ТЕГЕРАН. Заговор, орга
низованный против Афга
нистана американским им
периализмом, Китаем и 
реакционными силами ре
гиона, был сорван благода
ря бдительности афганского 
народа и братской помощи j 
Советского Союза, говорится J 
в опубликованном здесь за
явлении иранских и афган
ских студентов-патриотов.
В этой связи, отмечается в 
документе, мы поздравляем 
героический афганский на
род, который под руковод
ством Народно-демократиче
ской партии добьется окон
чательной победы в борьбе 
за независимость своей ро
дины, и выражаем благо
дарность советскому наро
ду, в критическую минуту 
оказавшему помощь ДРА.

(3 января).
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шипникового |

а  Машины идут на |  
север

А Н о в о г о д н и е  5 
старты томичей |

а  Пошли в кино, |  
ребята! 1

^ 1П1П111111П111н п 11п п 11П 1111111щ |П 11П11Н1И 1т 11111Ш Н 11111Ш 111, д т , 11н т и | | И |„ ||1И|||111|||11|||||1|11||1П|1|Н1Ш |1||1|1П|1|(ПП1||ИШ 111|т111|Ш |П1||1гаП|11Р

У ЕЛКИ, В КЛУБЕ, НА ЛЫЖНЕ

СЕВЕРНЫМИ | 
ЗИ М Н И КА М И

Нынешняя зима поначалу 
была настолько мягкой, что 
Обь и таежные речки долго 
не покрывались прочным 
ледовым панциоем. Для во
дителей автомобилей, кото
рые перевозят грузы иа се
вер, условия работы ока
зались очень сложными. 
Маршруты прокладывали 
через Новосибирск, чтобы не 
перебираться через Обь, 
приходилось делать лишние 
десятки километров.

If вот сейчас зимники ус
тановились. Грузовики обл
потребсоюза отправились в 
Подгопное. Колпашево, Бак- 
чар, Паоабель. В путь выш
ли пока легкие автомобили 
ГАЗ-52. На них повезли для 
северян фрукты, строитель
ные и хозяйственные мате
риалы. галантерею. Водите
ли Н. Филюков, А. Ку- 
хальский. В. Лыеков,
А. Ощепков, И. Измайлов, 
Н. Синдогин, Н. Ревчук уже 
сделали первые рейсы.

В январе облпотребсоюзу 
предстоит перевезти на ав
томашинах 3 тысячи тонн 
груза. Работа напряженная, 
и водители относятся к ней 
с большой ответственностью.

П. СЛЕПЦОВ. .

С В Е Т И ,
« О Г О Н Е К » !

Именные часы вручены 
Александру Ефимовичу Яд- 
рышникову,. руководителю 
киностудии «Огонек» Том
ского подшипникового заво
да. Эта студия объединяет 
ребят-подростков. В тради
ционном городском смотре 
любительских фильмов
юные кинематографисты за
няли третье место. Этот ус
пех закономерен. Более де
сяти лет занимается с ребя
тами пенсионер А. Е. Яд- 
рышников. Две воспитанни
цы этой киностудии теперь 
учатся полюбившемуся им 
делу в институтах.

Популярность кинолюби
тельства на заводе большая. 
В областном смотре люби
тельских фильмов инженер- 
конструктор В. Запрягаев 
Занял второе место. Его 
фильм о туристах сделан 
очень красочно и увлека
тельно. И. ТИМОФЕЕВ.

ЯОЯбДвЕ
С Т Р Е Х Е

ПЛЕНЕ 
В Ч А Н

Игорь' Григорьевич Шутов 
приехал в Стрежевой в 1970 
году. Специалисты его про
филя были на вес золота. 
Еще бы! Токарь-универсал 
шестого разряда с тоидцати- 
летним стажем. Вместе с 
семьей — женой Ниной Ива
новной, дочерьми Олей и Та
ней, сыном Константином — 
на первых порах жили в 
балке, сколоченном из досок. 
Бывало, в нем зимой вода к 
утру замерзала. Город рос, 
получили хорошую кварти
руИгорь Григорьевич , рабо
тал в автотранспортной кон
торе треста Томскгазстрой и 
много лет возглавлял пар
тийную организацию. Боль
шие заслуги у этого рабочего, 
участника Великой Отечест
венной войны, в развитии 
Стрежевого. Много хороших 
дел на счету у партийной 
организации АТК. которую 
возглавлял И. Г. Шутов. Его 
авторитет был высок. Изби
рался членом парткома тре
ста и членом бюро Алек-

_____________  '_______-

сандровского районного ко
митета партии.

К сожалению, об Игоре 
Григорьевиче приходится 
писать в прошедшем време
ни. Весной 1978 года после 
тяжелой болезни он умер. В 
АТК хранят память о нем. 
Его станок отдали лучшему 
токарю, ему же Нина Ива
новна впучила инструменты 
Игоря Григорьевича, кото
рых накопилось у мастера 
много. На Доске почета кон
торы первым прикреплен 
поптрет токаря. .

Нина Ивановна в Стре- 
жевом — известный человек. 
Она в первые годы заведо
вала книжным магазином. 
Сначала он располагался в 
вагончике 4 против Дома 
культуры «Орленок», затем 
в одном из жилых домов. 
Сейчас книжный магазин 
находится во вместительном 
помещении. Нине Ивановне 
пришлось из-за плохого со
стояния здоровья уйти с па- 
боты, но осталась в книж
ном магазине дочь Ольга,

закончившая техникум со
ветской торговли. Часто ез
дит Ольга Игоревна на про
мыслы, на буровые с книга
ми. брошюрами. Она желан
ный там гость, не страшат 
ее многочасовые перелеты 
на вертолете.

Нина Ивановна работает 
сейчас в детском саду. 
Дочь Таня стала кондите
ром на хлебопекарне, обе
спечивает стрежевчан вкус
ными булочками. Сын Кон
стантин — офицер пожарной 
части Стрежевого. До само
забвения любит он также 
природу, являясь по совме
стительству егерем на Ла- 
ринском участке охотобще-
СТЛГ). . --Е1Ч

Живет Нина Ивановна 
квартире вроде бы и одна 
но в одиночестве быть ни 
когда не приходится. С ней 
внуки, которых она и в са
дик пповодит, и встретит, и 
сказку ‘ расскажет. Шесть 
внуков растут у Нины Ива
новны: по два от дочерей и 
сына.

— Разве с этой гвардией 
можно болеть? — шутит Ни
на Ивановна.

Пустило крепкие корни на 
стрежевской земле молодое 
поколение Ш уто в ы х .

В н т ш к т о н о в .
ИА СНИМКЕ: Нина Ива

новна Шутова с внуками.
Фото автора.

Давно прошли те време
на. когда в дни каникул 
становилось тихо и пустын
но в коридорах и классах. 
Сегодня школы помогают 
ребятам правильно органи
зовать время отдыха. Кру
жок вязания, секции — 
шахматно-шашечная, лыж
ная, стрельбы — вот далеко 
не полный перечень заня
тий для детей в школе № 3. 
Вмес те с работниками кино
театра им. И. Черных, нахо
дящегося неподалеку, адми
нистрация организовала те
матический показ фильмов. 
Наппимер, фильмы о работе 
ГАИ соировождались бесе
дами о правилах дорожного 
движения.

В пионерском лагере шко
лы № 38 за каникулы отдох
нут 50 ребят. Этот коллек
тив богат спортивными тра
дициями. Известны в горо
де волейболисты, лыжники, 
шахматисты школы. В шах
матно-шашечной секции за
нимаются 40 детей. В клубе 
выходного дня школы про
водятся спортивные сорев
нования, в первые дни ка
никул здесь прошли «Стар
ты надежд» и «Веселые 
старты» для малышей.

* * *
Популярны в зимние ка

никулы у школьников до
ма культуры. ДК. ТЭМЗа 
встретил уже 3 тысячи 
юных гостей. У  новогодней 
елки малыши увидели мно
гих любимых героев ска
зок. Встретиться с ними, 
создать веселое настроение

детям помогли работники 
Дома культуры и артисты 
кукольного театра.

Школьникам, живущим в 
четвертом. микрорайоне, хо
рошо знакам Двооец куль
туры «Авангард». В дни ка
никул клубы по интересам 
(а их здесь одиннадцать) 
подготовили для ребят ин
тересные программы.

В клубе «Золушка», кото
рый посещают 60 девочек 
5—7-х классов, проходят 
встречи с интересными 
людьми, проводят беседы 
модельеры, косметологи, 
врачи. Новогодний вечер 
многие девочки тоже отме
тили в своем клубе.

Для мальчиков микрорай
она в «Авангарде» тоже есть 
свой клуб. Он так и назы
вается «Мальчишки». Ребя
та уже встретились со 
спортсменами города, с 
людьми интересных «муж
ских» профессий.

Своеобразным клубом 
стал класс фортепьяно. Уча
щиеся класса в дни кани
кул под руководством Е. Р. 
Бельдяевой и Т. А. Ива
новой провели конкурсы на 
лучшего певца, музыканта. 
Начало каникул члены это
го музыкального клуба от
метили по-домашнему, с са
модельными тортами и 
чаепитием.

Клуб «Ориентир», куда 
входят 120 старшеклассни
ков, 2 января принял арти
стов оперетты. Для самых

маленьких в клубах , «Пер
воклассник», «Природа» то
же прошли и проходят в 
настоящее время утренни
ки и представления.

* * *
Школьники Томского

сельского района в дни ка
никул имеют те же возмож
ности, что и городские де
ти,—посетить главную елку 
города во Дворце зрелищ и 
спорта, поиграть в снежки 
в снежном городке, побы
вать на спектаклях куколь
ного и драматического те- 
атоов.

Кроме того, по путевкам 
бюро по туризму «Спутник» 
в эти дни группы школьни
ков отправились в разные 
голода страны.

Группа ребят Аникинской 
средней школы поехала в 
древний Киев, ребята сред
ней школы поселка Самусь 
отправились в один из ста
рейших сибирских городов 
— Иркутск.

* * *
К новогодним каникулам 

хорошо подготовился Дом 
пионеров города. Юные aD- 
тисты кукольного театра 
«Солнышко» разучили не
сколько новых спектаклей. 
С большим интересом смот
рели малыши сказку «Два 
мастера».

Театральная студия
«Юность» показала театра
лизованное представление 
«Встреча со сказкой». Толь
ко за первый день представ
лений в Ломе пионеров по
бывали 120 ребят.

Вечерняя гонка

К и н о э к р а н  я н в а р я
В январском репертуаре 

отдано предпочтение самому 
многочисленному, самому 
активному и самому пре
данному зрителю. И это ес
тественно — у наших ребят 
веселые зимние каникулы. 
Для школьников проводится 
традиционный кинофести
валь «Зимняя сказка». Ре
бят ждут встречи с экран
ными героями новых худо
жественных фильмов «При
мите телеграмму в долг» 
(«Беларусьфильм»), «Ры 
царь из Княж-городка» 
(«Ленфильм»), «Мульти- 
пульти» и многих других.

Разнообразен январский 
кинорепертуар и для взрос
лых.

Алису Фрейндлих мы уви
дим в «Старомодной коме
дии», поставленной по одно

именной пьесе Алексея Ар
бузова на «Мосфильме». В 
комедии созвучно настрое
нию звучат песни Микаэла 
Таривердиева на стихи Бэл
лы Ахмадулиной и Андрея 
Вознесенского.

Порадуются любители ки
но и встрече с популярным 
актером Донатосом Банио
нисом в художественном 
фильме режиссера Алек
сандра Сурина «Территория» 
(«Мосфильм»). Действие
фильма происходит в 50-е 
годы на дальнем севере.

...Вчерашний школьник 
влюблен. более того, он 
вот-вот должен стать отцом. 
Холодный расчет или безо
глядность чувств? Предать 
свою любовь во имя карье
ры и личного спокойствия 
или довериться порыву свое

го сердца —- вот дилемма, 
стоящая перед героем филь
ма «Взпослый сын» («Мос
фильм») Андреем Шульги
ным. Авторов фильма, как и 
зрителя, волнует не столько 
само решение Андрея, 
сколько путь к принятию 
этого решения и, главное, 
анализ таких социальных 
явлений, как приспособлен
чество, нежелание отстаи
вать те жизненные принци
пы. которые принято счи
тать нравственными.

По своим проблемам со 
«Взрослым сыном» перекли
каются и другие художест
венные фильмы: «Весенняя 
путевка» (Рижская кино
студия). «Дожди по всей 
территории» («Беларусь
фильм»). Любители приклю
ченческого жанра с интере
сом посмотрят «Мятежный

Орион» по известному рома- 
hv Сергея Жемайтиса 
«Клиппер «Орион», события 
которого происходят в 1913 
году.

...И вновь на экране леген
дарные двадцатые годы, так 
часто привлекающие внима
ние советского кинемато
графа. Фильм Свердловской 
киностудии «Ищи ветра...» 
— еще одна страница исто
рии гражданской войны.

Из зарубежных кинолент 
январского репертуара на
ибольший интерес представ
ляют политическая лента, 
решенная в поиключенче- 
ском плане «Смерть него
дяя» (Франция) и историче
ская. полная драматических 
событий киноповесть «Ви
кинги» (США). Тех, кто ин
тересуется кинематографом 
Испании, привлечет фильм 
«Конец недели», удостоен
ный Золотого приза на X 
Московском международном 
кинофестивале.

Г. ГАЛАНОВА.

У новогодней елки в го
родском саду в этот вечер 
было много любителей лыж
ного спорта и спортсменов. 
Традиционная лыжная гон
ка обещала быть интересной. 
В ней принимали участие 
все сильнейшие лыжники 
нашего города. Дистанция 
проходила по территории 
городского сада, и зрителям 
хорошо было видно, как 
складывается борьба.

И вот на старте первая 
участница, а вслед за ней 
через каждые Л5 секунд на 
трассу выходят все новые и 
новые лыжницы. Под номе
ром 427 стартует мастер 
споота СССР. участница и 
победительница многих
крупных соревнований Ва
лентина Болдырева.

С первого круга она и за
хватила лидерство на ди
станции и на финише была 
с лучшим временем, но эта 
победа досталась ей нелег
ко. Дистанция у женщин со
стояла из семи кругов. По
сле третьего круга Вален
тина решила, что уже фи
ниш. Видимо, слишком ма
ло было отпущено ей вре

мени для того, чтобы озна
комиться с условиями ГОН
КИ. Однако затем она вновь 
бросилась в погоню, а ли
дером гонки уже была ма
стер спорта СССР из СК 
«Янтарь» Лариса Протопо
пова. За оставшиеся четыре 
круга Болдырева не только 
наверстала упущенные се
кунды, но и уверенно вы
играла.

— Я всего лишь на 2—3 
дня приехала в родной го
род, — говорит Валентина. 
— Незамедлительно пешила 
принять старт в этой инте
ресной гонке. Организована 
она прекрасно. Трасса хо
рошо освещена, очень много 
зрителей, судья-информатор 
представляет перед стартом 
каждого участника. Только 
что я вернулась из Красно
горска, где принимала уча
стие в первом этапе отбо
рочных соревнований на 
Олимпийские игры в Лейк- 
Плэсиде, а по^ле Нового 
года уезжаю в ГДР. где мне 
предстоит встреча с силь
нейшими лыжницами на
шего континента.

Второе место у женщин

заняла Лариса Протопопова, 
и на третьем месте—-ее од- 
ноклубница Антонина Юго
ва.

У  мужчин дистанция со
стояла из 12 кругов, ее 
протяженность равнялась 
11.500 м. Здесь на старт так
же вышел лидер томского 
лыжного споота, мастер 
спорта СССР Сергей Буш
манов. Легко и уверенно 
прошел он по аллеям и стал 
победителем. Второе место 
показал Александр Софро- 
нов из СК «Строитель», а 
третье — Владимир Несте
ров (СК «Янтапь»),

Необычным было и наг
раждение победителей . со
стязаний, которые были ор
ганизованы городским ко
митетом по физической 
культуре и спорту. У ново
годней елки -был стол с 
призами, и каждый из 16 
участников гонки, показав
ших лучшие результаты, 
сам выбрал приглянувший
ся ему приз.

Вечерняя лыжня — одна 
из новых форм развития 
лыжного спорта. Прошедшие 
соревнования показали, что 
при электрическом освеще
нии соревнования проходят 
не менее интересно, чем 
днем.

На первенство «Труда»
В программе первенства 

облсовета ДСО «Труд» по 
лыжам были гонки на 20 км 
у мужчин и юниоров и на 
10 км у женщин и юниорок, 
а также мужские эстафеты 
4хЮ  км и женские 4X5 км.

Всего на старты вышло 
более 200 спортсменов.

У мужчин, как и ожид% 
лось, уверенную., победу 
одержал мастер спорта 
СССР А. Петухов. Трудную 
20-километровую трассу, 
которая изобиловала круты
ми спусками и многочислен
ными подъемами, он прошел 
за 1 чае 08 мин. 25 сек. Про
играв ему 1,5 мин., вторым 
на финише был В. Сафронов 
(управление строительства), 
и Н. Борисов (манометровый 
завод) показал третий ре
зультат дня.

Стремительно и мощно

прошла дистанцию А. Соро
кина (электротехнический 
завод), показавшая лучшее 
вг>емя дня среди женщинv -  
40 мин. 15 сек. Долгое вре
мя сразу за ней была О. Кле
ментьева (управление стро
ительства), но на последних 
трех километрах она чуть 
сбавила темп и с результа
том 41 мин. 15 сек. стала се
ребряным призером сорев
нований. Третье место заво
евала О. Бятайкина (завод 
резиновой обуви).

Соревнования увенчались 
эстафетными гонками.

Среди женских команд 
места распределились сле
дующим образом: первое
место завоевал дружный 
квартет спортсменок кол
лектива физкультуры
«Строитель», на втором ме
сте—лыжницы завода рези-

т ж

новой обуви и на третьем — 
представительницы ГПЗ-5.

В эстафетных гонках у 
мужчин первыми были, так
же как и у женщин, спорт
смены-строители, второе 
место—у подшипниковцев и 
третье —у лыжников завода 
резиновой обуви.

Успешное выступление в 
эстабютах позволило коман
де «Строитель» завоевать 
первое место среди произ
водственных коллективов, 
выступающих по первой 
группе. На втором месте — 
команда подшипникового 
завода, на третьем — заво
да резиновой обуви.

Среди команд второй 
группы  на первом месте — 
команда «Энергетик», на 
втором месте — команда 
производственного объеди
нения Сибкабель и на 
третьем — НИИ электроме
ханики.

О. САЖЕНОВА, 
главный секретарь со

ревнований.

5 января. « К о н е к -Г о р б у н о к »  
— 12. « А н т и го н а »  — 19-30.

ТО М С К И Й  Т Е А Т Р  К У К О Л  
5 января в помещении ДК 

ТЭМЗа — Н о в о го р н и е  д е т с ки е  
п р а з д н и к и  — 10, 14. 17.

ТО М С К И Й
Т Е А Т Р  М У З К О М Е Д И И

5 января в помещении ДК 
«Авангард» — « Н о ч н о й  н е зн а 
ко м е ц »  — 19.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« В и к и н ги »  —  9, 12-40. 14-30. 
-20. 18-20. 20-10. 22. Выстугт» 
н ие  д е т с ко й  х у д о ж е с т в е н н о й  
м о д е я те л ь н о с ти  Д К  «Сиб- 
б еяь» . В заключение — 
гльтсЪильм « Б о л ь ш о е  п у т е ш е - 
р ме Б ол ен а  и Л е л е ка »  —  
-50.

имени М. ГОРЬКОГО
« С та р о м о д н а я  ко м е д и я »  — 

10-50. 12-40. v 14-30. 16-20,
-10 .20 , 21-50. , « В з р о с л ы й
гн» — 8-40. 10-20. 12, 13-40.
-20. 1 7 / 18-40, 20-20. 22! Зал  
гнохроники. « М у з ы к а н т ы » . 
le o H - r п т а л ь с к и й  ч е л о в е к» , 
о л уб о й  щ е н о к » , « П э т р е и е г  
унусник», « Ф е д о р и н о  го р е »  —

9, 10-05. 11-10. 12-15. 13-20.
14-25, 1.5-30, 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
« С та р о м о д н а я  ко м е д и я »  —

8-40. 12-10, 16. 17-50. 19-40.
21-30. « А в то м о б и л ь , с к р и п к а  и 
со ба н а  К л я кс а »  —  10-30.
« Н е у л о в и м ы е  м с ти те л и »  — 14. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
« М ол од ая  ж е н а »  —  9. 10-50, 

12-40. 14-30, 16-20. 18-10. 20.
« К а п к а н »  — 9 12-20. 16. 17-40.
19- 20, 20-50. «С лон и  в е р е в о ч 
ка »  — 10-40. 14-10.

«ПИОНЕР»
Мультфильм « П р и н ц ы -л е б е 

ди»  —  9. 11. 13, 17, 19. « В е р 
н ы й  д р у г  С ан чо »  —  15. «По 
т о н к о м у  л ьд у»  (две серии) —
20- 40.

«СИБИРЯК»
Мультсборник №  70 «В есе

лая  ка р у с е л ь »  — 9-20. « Я р о с 
л а в н а , к о р о л е в а  Ф р а н ц и и »  — 
11. 12-40. 14-20. 17-40. 19-20, 21. 
« Г р е ш н ы й  а н ге л »  •— 16.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД» 

М у л ь т с б с р н и н  N° 93 —; 13,
15. « Т а й н а  З о л о т о го  Б уд д ы »  — 
17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
« Р о з ы гр ы ш »  — 14-15. « Г о л у 

бая  вода — белая см е р ть »  —
16. 17-50, 19-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

« Н е о б ы кн о в е н н ы е  со сед и »  — 
14. «Н ем ая п а п ка »  — 16, 18,
20. ........................

ТОМСКИЙ ИНСТИТУТ АВТОМАТИЗИРОВАННЫХ 
СИСТЕМ УПРАВЛЕНИЯ И РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ

проводит прием работающей молодежи и выпускников 
школ и техникумов на курсы по подготовке к сдаче 
вступительных экзаменов в институт. Для работающих 
посменно занятия проводятся утром и вечером. Занятия 
проводятся с 10 января по 20 июля. Стоимость обучения 
— 18 рублей. Продолжается прием на заочные подготови
тельные . курсы. Для поступления необходимо выслать 
зг>ивление на имя. ректора института с указанием до
машнего адреса, номера школы и квитанции о перечис
лении 7 рублей на текущий счет института № 14126 в 
горуправлении Томской областной конторы Госбанка.

За справками обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 40, 
ТИАСУР, комната 122, с 14 до 18 часов, тел. 2-32-26.

К  сведению руководителей 
предприятий и организаций!

Для работников, которые 
имеют разъездной характер 
работы, можно приобрести 
по перечислению проезд
ные билеты: на трамвай,
троллейбус по цене 24 руб. 
90 коп. (на квартал), на 
трамвай, троллейбус, авто
бус 18 руб..Г,5 коп... (на 
месяц), . на троллейбус, ав
тобус — 11 руб. 45 коп. (на

месяц), на трамвай, автобус 
— 9 руб. 35 коп. (на месяц), 
на трамвай, троллейбус — 
8 руб. 30 коп. (на месяц), на 
троллейбус — 6 рублей (на 
месяц), на трамвай — 4 руб
ля (на месяц).

Обращаться: г. Томск, ул. 
Енисейская, 33, в трамвай
ное депо, в отдел сборов, 
тел. 4-74-36, или пр. Фрун
зе, 137, в троллейбусное депо, 
в отдел сборов, тел. 4-09-24.

ГПТУ № 19 объявляет 
прием учащихся по специ
альностям: штукатур-обли-
цовщик-плиточник, камен
щик—монтажник конструк
ций, столяр-плотник. При
нимаются юноши и девуш
ки с образованием 10 клас
сов и лица, уволенные в за
пас из рядов Советской Ар
мии. Срок обучения — 8 
месяцев. За время обучения 
выплачивается стипендия 
в размере 86 рублей в ме
сяц. Начало занятий — с 15 
января и по мере комплек
тования групп.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Лебедева, 102, 
тел. 4-22-67.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную рабо
ту требуются: наборщики
ручного и машинного набо
ра, печатники, упаковщики 
готовой продукции, подсоб
ные рабочие, приемщики 
газет (для работы в ночное 
время) и на временную ра
боту — вахтер.

Обращаться: г. Томск,
ул. Советская, 47, в отдел 
кадров, тел. 3-17-76.

ТОМСКОЕ БЮРО ПУТЕ
ШЕСТВИЙ И ЭКСКУРСИЙ 
ПРИГЛАШАЕТ
совершить авиапутеше
ствие в Сочи (Дагомыс) с 
24 января, на 20 дней, про
живание — на турбазе.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Герцена, 10, тел. 3-14-21.

Городское бюро по трудо
устройству совместно с Том
ским горпромторгом объяв
ляет набор на шестимесяч
ные курсы продавцов. Уча
щимся выплачивается сти
пендия в сумме 69—72 руб. 
Иметь при себе следующие 
документы: трудовую книж
ку, аттестат о среднем об
разовании, медицинскую 
справку, паспорт с город
ской пропиской. Принятые 
на курсы общежитием не 
обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Обруб, 8, горпромторг, в от
дел кадров, пр. Кирова, 17, 
ул .. Карла Маркса, 7, Север
ный городок, 9,—в бюро по 
трудоустройству и его фи
лиалы.

Коллектив Томского ре
монтно-механического за
вода скорбит в связи со 
смертью ветерана завода

Т Е Р Е Н Т Ь Е В А  
А л е кс е я  К а л и с т р а т о в и ч а

и выражает' глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

КОНЦЕРТЫ
НА П О Л Я Х

Коллектив художествен
ной самодеятельности мано
метрового завода в прошлом 
году часто выступал перед 
тружениками сельского хо
зяйства. Заводчане готовили 
интересные концерты, быва
ли на полях и фермах. По 
итогам кулътупно-шефской 
работы ВЦСПС наградил 
этот коллектив художест
венной самодеятельности 
почетной грамотой.

Руководители заводских 
аптистов А. И. Ерш ов . В. А. 
Филинчак и активные уча
стники самодеятельности за
меститель начальника пеха 
№ 5 В. А. Нор, токарь М. Т. 
Балабанов п о лучили  почет
ные грамоты облеовпоосЪа.

В. ПЕТРОВ.

В Е Ч Е Р
Р У С С К О Й
М У З Ы К И

Преподаватели и ученики 
Подгорнекской музыкаль
ной школы провели в Ч*ин- 
ске лекцию-концерт «Рус
ские музыкальные инстру
менты». В сельском клубе 
собрались школьники, моло
дежь. все любители музы
ки. Гости исполнили произ
ведения русских композито
ров, народные мелодии и 
песни. Интересным был 
рассказ об истории разви
тия русской народной музы
ки.

ВОРОБЬЕВ, 
директор Чаииской вось

милетней школы.

С У Б Б О Т А . 5 я н в а р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
10.00. «Время». 11.05.

«АБВГДейка». 11.35. «Для вас, 
родители». 12.05. «1905 год в 
произведениях русских и со
ветских художников». 12.30. 
«Больше хороших товаров».
13.00. В. Поспишилова: «Прин
цесса и эхо». Премьера филь
ма-спектакля. 13.45. «Движе
ние без опасности». 14,15. «От 
выборов до выборов». 14,30. 
Тираж «Спортлото». 14.45. 
«Победители». «Клуб фронто
вых друзей». 16.00. «Сегодня 
в мире». 16.20. «Очевидное — 
невероятное». 17.20. С. Соло
вейчик. «Ватага «Семь ветров». 
История 8-я. «Испытание».
18.00. «Кладовая солнца», О 
многообразии растительного 
мира. 19.00. Мультфильмы. 
19.25. «Содружество». Теле
журнал. Ведущий — Д. Голо
ванов. 19.55. Н. В. Гоголь. 
«Мертвые души». Премьера 
фильма-спектакля МХАТ СССР 
илт. Горького. 22.30. «Время».
23.00. Заключительный кон
церт Фестиваля искусств «Рус
ская зима». Трансляция из 
Кремлевского Дворца съездов.

В ТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

16.00. «Фильм — детям». Ки
ножурнал «Хочу все знать». 
16.10. Цв. «Художник». Творче
ство самодеятельного худож
ника В. Морозова. «Уроки 
прекрасного». 16.50. «Сумка 
инкассатора». Художественный 
Фильм («Ленфильм», 1977 г.К 
18.20. Цв. «Музыка с нами». 
Музыкальный лекторий на
селе.

радио
С У Б Б О Т А , 5 я н в а р я

7.46. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Решения ноябрь
ского (1979 г.) Плен^'ма ПК 
КПСС — в жизнь»., 9.15. П о 
страницам газет «Красное 
знамя» и «Молодой ленинец». 
9 30 «Томск литературный». 
14.10. «Неделя области. С об ы 
тия, Факты». 14.25. Почта му
зыкальной редакции. 14.40. 
«Радиоклуб избирателей».

Зам. редактора
II. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Управление внутренних 
дел Томского облисполкома 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР в 
высшие и средние специаль
ные школы милиции и под
готовки начальствующего 
состава МВД СССР. В ш?со- 
лы принимаются лица муж
ского пола в возрасте до 32 
лет, отслужившие в Совет
ской Армии и имеющие 
среднее образование. Зачис
ленные кандидатами в шко
лу до направления на учебу 
могут быть назначены на 
должности рядового или 
сержантского состава.

За справками обращаться: 
в г. Томске — пр. Кирова, 
18-а, в ‘отдел кадров УВД, 
тел. 29-94-12, 29-92-82; в рай
онах области — в городские 
или районные отделы внут
ренних дел.

Томский „ государственный 
педагогический институт 
им. Ленинского комсомола 
7 января в 10 часов утра 
провопит «день открытых 
дверей» для выпускников 
средних школ Томской об
ласти. В программе: встре
чи с преподавателями ин
ститута, знакомство с каби
нетами, лабораториями, кон
церт художественной само
деятельности.

Адрес: 634044, Томск, пр. 
Комсомольский, 75.

Коллектив Сибирского 
Физико-технического ин
ститута выражает глубокое 
соболезнование старшим 
научным сотрудникам 
В. Е. Стельмашенко и М.. А. 
Стельмашенко по поводу 
смерти отца-

С Т Е Л Ь М А Ш Е Н К О  
Е всея  С ем е н о ви ч а .

Коллектив Кировской ин
спекции Госстраха выража
ет глубокое соболезнование 
ветерану труда М. G. Бан
никовой в связи с кончи
ной ее мужа

Б А Н Н И К О В А  
Н и ко л а я  П е тр о в и ч а .

Ш Ш Д Р Е С  И ТЕЛЕФОНЫ !>
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